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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

ВЕРХОВНЫЙ СУД РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Жильцов общежитий запретили выселять 

Верховный суд РФ вынес решение, по которому жильцы 

общежитий, у которых нет ордера, не могут быть выселе-

ны. Более того, суд подтвердил их право на приватизацию 

своих комнат. Верховный суд в своем решении по делу 

жильцов одного из общежитий Краснодарского края, от-

метил, что «отсутствие ордера у гражданина на занятие 

жилой площади при фактическом вселении в квартиру, 

проживание в ней, исполнение обязанностей нанимателя, 

само по себе не служит препятствием к возникновению у 

такого лица права пользования жилым помещением». Тем 

самым жильцы общежитий, которые были вселены в них 

на законных основаниях, но не имеют на руках ордера, не 

могут быть выселены лишь на этом основании. 

КОНСТИТУЦИОННЫЙ СУД РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ 

— Суд встал на сторону муниципалов 

Если главу муниципалитета сняли с должности, то нового 

главу нельзя избирать до тех пор, пока суд не установит, 

что прежнего сняли по заслугам. Так решил Конституци-

онный суд (КС), рассмотрев жалобу Андрея Дубкова, ко-

торый возглавлял Корфовское городское поселение Хаба-

ровского края, но в 2011 был отправлен в отставку. Сни-

мали главу с должности депутаты совета муниципального 

образования. Но А.Дубков с досрочной отставкой катего-

рически не согласился и обратился в суд. В Корфовском 

городском поселении тем временем были назначены дос-

рочные выборы главы. Суд встал на сторону отставника, 

признав решение депутатов незаконным, и восстановил 

А.Дубкова в прежней должности. Однако к этому време-

ни на досрочных муниципальных выборах, в которых 

А.Дубков не участвовал, был избран новый глава поселе-

ния. И он вновь уволил восстановленного по суду 

А.Дубкова с занимаемой должности на том основании, 

что тот не был избран главой на выборах. А.Дубков вновь 

пошел по судам, но суды, включая Верховный суд, на сей 

раз не удовлетворили его иски. Поэтому он и обратился в 

КС, чтобы доказать неконституционность ряда положе-

ний действующего закона «Об общих принципах органи-

зации местного самоуправления в РФ», а также п. 3 ч. 1 

ст. 83 Трудового кодекса. Судьи рассмотрели заявление 

отставника 23 мая и сегодня вынесли свое решение: «За-

конодатель должен исключить возникновение ситуаций, 

при которых результаты выборов ставились бы под со-

мнение и могли быть пересмотрены по формальному ос-

нованию». Как сказано в постановлении КС, «допущенная 

законодателем возможность вынесения судебного реше-

ния, которое не может быть исполнено, не согласуется с 

требованиями, предъявляемыми к осуществлению право-

судия в демократическом правовом государстве». В силу 

этого КС установил, что оспариваемые А.Дубковым нор-

мы закона не соответствуют Конституции, потому что 

допускают проведение досрочных выборов главы муни-

ципалитета даже в тех случаях, когда «вопрос о законно-

сти отставки ранее избранного главы» рассматривается в 

суде. КС предписал федеральному законодателю внести в 

законодательство поправки, «исключающие возможность 

назначения выборов в таких случаях». 

СОВЕТ ФЕДЕРАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Штрафы за нарушения прав потребителей могут 

вскоре направить на нужды муниципалов 

Муниципалам заплатят за защиту потребителей. Соответ-

ствующий законопроект внесен в Государственную Думу 

членами Совета Федерации Константином Добрыниным, 

Николаем Журавлевым и Андреем Клишасом. Согласно 

документу, предложенному на рассмотрение депутатам, 

предлагается распределять сумму штрафа, взысканного с 

организаций, нарушивших права потребителей, между 

муниципальными властями и общественными организа-

циями. Органы местного самоуправления, отмечают авто-

ры законодательной новеллы, сейчас обязаны защищать 

права потребителей, но фактически у них на это нет 

средств и квалифицированных сотрудников. Если за счет 

штрафов они будут финансировать свою деятельность, то 

их участие в этой сфере защиты прав граждан будет более 

заметным, полагают члены Совета Федерации. Также де-

нежными средствами планируется стимулировать обще-

ственные организации, потребительские союзы и ассо-

циации. В случае если муниципалитеты и общественные 

организации добьются в этой деятельности положитель-

ного эффекта, то взысканная с проштрафившейся органи-

зации сумма будет поделена между ними поровну, по 

50%. 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— На даче можно будет официально прописаться 

Правительственная комиссия одобрила законопроект, 

который исключает из «дачного закона» пункт о запрете 

на регистрацию граждан по месту жительства в принад-

лежащих им жилых строениях, которые пригодны для 

постоянного проживания. Кроме этого исключен пункт, 

который ограничивал регистрацию по месту жительства в 

индивидуальных жилых домах, которые построены на 

дачном или садовом участке. В ближайшее время законо-

проект будет рассмотрен на заседании Правительства РФ. 

Еще одной важной поправкой данного документа станет 

то, что у граждан, которые имеют в собственность строе-

ния на дачных и садовых участках из числа земель насе-

лѐнных пунктов или земель сельскохозназначения, будет 

право оформить их в качестве индивидуальных жилых 

домов. Но для этого жилое строение должно отвечать 

требованиям для индивидуального жилищного строитель-

ства. Ранее Конституционный суд своим постановлением 

от 14 апреля 2008 года №7-П признал не соответствую-

щими Конституции ряд положений ФЗ «О садоводческих, 

огороднических и дачных некоммерческих объединениях 

граждан». Законопроект же приводит в соответствие с 

требованиями суда ряд норм вышеупомянутого закона. 

— Счетчики поставили только 60% потребителей 

1 июля 2013 года истекает срок для обязательной уста-

новки счетчиков на воду, тепло и электроэнергию, но 

только около 60% от необходимого объема счетчиков 

установлено. Такие итоги были озвучены вице-премьером 

Аркадием Дворковичем на правительственном совеща-

нии. Требования по установке приборов учѐта в много-

квартирных домах были приняты в ноябре 2009 года. «За-

конодательство говорит о том, что после 1 июля при вы-

явлении отсутствия прибора учѐта организации, постав-

ляющие ресурсы, должны установить приборы учѐта, а 

собственник квартиры – обеспечить доступ к тем местам, 
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где необходимо установить приборы учѐта, и оплатить 

расходы на установку таких приборов учѐта. При этом 

для лиц, ответственных за содержание многоквартирных 

домов, управляющих компаний либо ТСЖ, предусмотре-

ны административные штрафы при невыполнении таких 

обязанностей: от 5 до 10 тыс. руб. для должностных лиц и 

от 20 до 30 тыс. руб. – для юридических лиц. Для граждан 

никаких санкций не применяется, никаких финансовых 

последствий для граждан не будет до 1 января 2015 года. 

Тем не менее мы рассчитываем, что те меры, которые уже 

приняты, позволят стимулировать процесс установки 

счѐтчиков и в основном, хотя, наверное, не в полной мере, 

завершить работу к этому сроку. Сразу отмечу, что для 

граждан платежи в данном случае при установке счѐтчи-

ков, как правило, оказываются меньше, чем те, которые 

граждане должны были бы осуществлять в случае приме-

нения полного тарифа», - рассказал вице-премьер. Стоит 

отметить, что «каждые полгода коэффициент, который 

будет применяться к платежу при отсутствии счѐтчиков, 

будет увеличиваться». 

МИНИСТЕРСТВО РЕГИОНАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— В России может появиться единый реестр состояния 

домов страны 

Минрегион подготовил проект о ежегодном мониторинге 

использования жилищного фонда и обеспечения его со-

хранности. Объектом мониторинга станут все жилые дома 

страны. Собранные данные Минрегион — ежегодно до 1 

марта должен передавать в Федеральное агентство по 

строительству и ЖКХ. Предполагается собирать данные 

по каждому дому: о количестве жилых и нежилых площа-

дей, о проживании на них собственников, о сдающихся в 

наем и неиспользуемых помещениях. Будет создаваться 

оценка энергоэффективности домов, степень износа, об 

объеме запланированного и фактически проведенного 

капитального ремонта. Это будет первая попытка мони-

торинга жилого фонда в масштабе всей страны. 

— Капремонт: утвержден порядок создания операторов 

в регионах 

Минрегион РФ накануне утвердил порядок создания ре-

гиональных операторов для проведения капитального 

ремонта жилья. Стать учредителем оператора могут орга-

ны исполнительной власти региона, в функции которых 

входят вопросы ЖКХ, строительства и управления иму-

ществом. При этом оператор для региона должен быть 

один, исключение сделано лишь для случаев когда весьма 

отличается степень износа жилого фонда, отличаются его 

техпараметры и есть особенности административно-

территориального деления субъекта федерации. При этом 

счета, на которые будут поступать средства на капремонт, 

рекомендуется открывать только в российских кредитных 

организациях. Каждый региональный оператор должен 

будет кроме основного отчета размещать на сайте, в том 

числе, и информацию о состоянии фонда для капремонта 

для каждого дома. 

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

ОБЩЕРОССИЙСКИЙ КОНГРЕСС 

МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

— Директора советов муниципальных образований из 52 

субъектов собрались вместе 

В Москве прошло совместное совещания руководителей 

исполнительных органов советов муниципальных образо-

ваний субъектов РФ и представителей учебно-

методических центров Системы подготовки кадров, под-

держки и сопровождения органов местного самоуправле-

ния. Тема семинара: «О подготовке к Всероссийскому 

съезду муниципальных образований». Участвовали пред-

ставители Администрации Президента РФ, Аппарата 

Правительства РФ, Совета Федерации, Государственной 

Думы, Минрегиона, Минфина, Общественной палаты РФ, 

ОКМО, СРГ, советов муниципальных образований сорока 

трех субъектов Федерации, учебно-методических центров 

из тринадцати регионов РФ. В первый день семинара со-

стоялись пленарное заседание и три тематических круг-

лых стола. На пленарном заседании выступили: председа-

тель Комитета Совета Федерации по федеративному уст-

ройству, региональной политике, МСУ и делам Севера, 

президент ОКМО Степан Киричук, заместитель началь-

ника Управления Президента РФ по внутренней политике 

Виктор Селивестов, заместитель директора департамента 

государственного управления, регионального развития и 

МСУ Правительства РФ Залина Трамова, заместитель 

директора Департамента развития и комплексной оценки 

деятельности субъектов РФ и органов МСУ Минрегиона 

России Дмитрий Сысуев, ведущий советник аппарата Ко-

митета ГД по федеративном устройству и вопросам МСУ 

Вадим Волков, председатель Комиссии по МСУ и жи-

лищно-коммунальной политике Общественной Палаты 

РФ Светлана Разворотнева, заместитель декана факульте-

та «Институт подготовки кадров государственного и му-

ниципального управления» РАНХиГС Алексей Колесни-

ков, генеральный директор Союза российских городов 

Александра Игнатьева. Далее работу продолжили в фор-

мате круглых столов по трем темам: муниципальные фи-

нансы, территориальные основы, взаимодействие органов 

МСУ с органами госвласти и структурами гражданского 

общества, подготовка муниципальных кадров. Перед уча-

стниками каждого из круглых столов была поставлена 

задача –определить перечень из трех наиболее важных 

проблем в рамках рассматриваемой темы и предложить 

конструктивные варианты их решения. По итогам посту-

пивших материалов ОКМО сформирует свои предложе-

ния в повестку дня будущего Всероссийского съезда му-

ниципальных образований. Кроме того, участники итого-

вого пленарного заседания утвердят план подготовки ма-

териалов для Редакционной коллегии съезда. В ходе 

круглого стола на тему: «Муниципальные финансы и на-

логи» обсуждались финансовые и бюджетные основы 

МСУ, развитие налоговой системы, организация бюджет-

ного процесса. Модераторы: ведущий советник аппарата 

Комитета СФ по федеративному устройству, региональ-

ной политике, МСУ и делам Севера Елена Вдовина и за-

меститель начальника отдела муниципальных образова-

ний Минфина России Ирина Скляр. Также участвовали 

ведущий советник аппарата Комитета ГД по федератив-

ному устройству и вопросам МСУ Вадим Волков, про-

фессор кафедры государственных и муниципальных фи-

нансов факультета «Институт подготовки кадров государ-
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ственного и муниципального управления» РАНХиГС 

Сергей Хабаев, представители двенадцати регионов Рос-

сии. Круглый стол «Компетенция и территориальные ос-

новы местного самоуправления» был посвящен вопросам 

формирования и реализации компетенции органов МСУ, 

а также необходимости, допустимости и принципам со-

вершенствования территориальных основ МСУ. Модера-

торы: руководитель аппарата Комитета СФ по федератив-

ному устройству, региональной политике, МСУ и делам 

Севера Ольга Мотякова, президент Европейского клуба 

экспертов МСУ Эмиль Маркварт, заместитель руководи-

теля аппарата Комитета ГД по федеративному устройству 

и вопросам МСУ Алексей Панасюк. Со своими предло-

жениями в проект повестки дня будущего Всероссийского 

съезда муниципальных образований выступили предста-

вители четырнадцати субъектов Федерации. Участники 

круглого стола на тему: «Проблемы взаимодействия му-

ниципальных образований с органами государственной 

власти, структурами гражданского общества и бизнесом» 

рассмотрели вопросы развития гражданской инициативы 

и общественного контроля на местном уровне, взаимо-

действия с бизнесом и повышение инвестиционного по-

тенциала муниципальных образований, взаимодействия с 

органами государственной власти. Модераторы: замести-

тель исполнительного директора ОКМО Роман Петухов, 

заместитель декана факультета «Институт подготовки 

кадров государственного и муниципального управления» 

РАНХиГС Алексей Колесников, начальник отдела иссле-

дований уровня жизни и социальной защиты Института 

социального анализа и прогнозирования РАНХиГС Люд-

мила Рагозина. 

— Правовая служба ОКМО: итоги работы с 24 по 28 

июня 

Начато голосование членов Президиума по законодатель-

ным предложениям СМО Вологодской области о внесе-

нии изменений в отдельные законодательные акты РФ. 

Подводятся итоги голосования по инициативе СМО 

Свердловской области по кадастровой стоимости земель-

ных участков и признании ее равной рыночной. В Коми-

тет ГД по транспорту и Комитет ГД по конституционному 

законодательству и госстроительству направлена поддер-

жанная инициатива Вологодского совета по управления в 

зимний период транспортным средством, неукомплекто-

ванным зимними шинами. В Минрегион и Комитет ГД по 

земельным отношениям направлены поддержанные ини-

циативы СМО Республики Адыгея по внесению измене-

ний в Земельный кодекс по вопросу передачи и распоря-

жения земельными участками. 

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 23/13 нор-

мативно-правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в  ИС АСДГ, 

а также Перечень № 778 нормативно-правовых и распо-

рядительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 26.06.13. 

Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  О К Р У Г А  

ПРИВОЛЖСКИЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ОКРУГ 

— Михаил Бабич: расходы муниципалитетов должны 

быть в максимальной степени обеспечены собственными 

доходными источниками 

«Расходы муниципалитетов должны быть в максимальной 

степени обеспечены собственными доходными источни-

ками», – заявил на заседании совета округа в Самаре пол-

номочный представитель Президента РФ в Приволжском 

федеральном округе М.Бабич. По его словам, на террито-

рии округа расположено более шести тысяч муниципаль-

ных образований, из которых 1,2% - городские округа, 

7,3% - муниципальные районы и более 90% - городские и 

сельские поселения. «Такая структура местного само-

управления не везде оказалась оптимальной и эффектив-

ной, поэтому многие регионы проводят сейчас работу по 

ее реорганизации с целью повышения качества управле-

ния и сокращения издержек», - пояснил полпред. «Осно-

вополагающим фактором нормального функционирова-

ния органов местного самоуправления является укрепле-

ние его правовых основ. За 10 лет своего применения в 

ФЗ-131 неоднократно вносились существенные измене-

ния, на основании которых была сформирована дейст-

вующая нормативная база регионов. В то же время, прак-

тическая реализация этого закона, даже с учетом внесен-

ных изменений, в совокупности с другим федеральным 

законодательством, затрагивающим вопросы муници-

пального управления, выявила ряд проблем, сдерживаю-

щих развитие муниципальных образований», - продолжил 

полпред. К таким проблемам, по словам М.Бабича, отно-

сятся: недостаточная ресурсная база муниципалитетов для 

исполнения возложенных полномочий; низкие доходы 

местных бюджетов; проблемы разграничения полномочий 

по уровням публичной власти; избыточная контрольно-

надзорная деятельность в отношении органов местного 

самоуправления; неурегулированность вопросов содер-

жания и финансирования жилищно-коммунальной сферы; 

недостаточное качество оказываемых населению муници-

пальных услуг; низкий уровень оплаты труда муници-

пальных служащих, проблема кадрового обеспечения ор-

ганов местного самоуправления. «На сегодняшний день 

ряд полномочий не имеет должного финансового обеспе-

чения для их реализации. Нужно стремиться к тому, что-

бы расходы были в максимальной степени обеспечены 

собственными доходными источниками, а принимаемые 

решения были досконально выверены и обеспечены фи-

нансами», - подытожил полпред. 

Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Бурятия 

Улан-Удэ 

— В муниципалитете появится новое подразделение, от-

вечающее за благоустройство в городе 

Вопрос о необходимости создания в столице муници-

пальной милиции поднимался давно, и сегодня чиновни-

ки администрации взялись за реализацию проекта. Воз-

можно, уже в скором времени горожане смогут увидеть 

на улицах ее сотрудников. Впрочем, они отказываются 

называть ее муниципальной милицией, предпочитая вы-

ражение «сотрудники управления общественной безопас-

ности». Как бы то ни было, новое подразделение будет 

заниматься пресечением на территории города админист-

ративных правонарушений. Идея создания особой струк-

туры появилась после поездки сотрудников Администра-

http://asdg.ru/anounce/68/99386
http://asdg.ru/protokoll/88/99287
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ции г.Улан-Удэ в Ижевск. В этом городе уже второй год 

работает первая, и пока единственная в России муници-

пальная милиция, которая следит за благоустройством и 

чистотой на улицах города. Чем будет заниматься анало-

гичная служба в Улан-Удэ, рассказал начальник управле-

ния общественной безопасности города Валерий Виль-

давский: «Они будут работать в сфере благоустройства, 

экологии и земельного контроля». У многих неправиль-

ных вещей на улицах нашего города, есть вполне кон-

кретные виновники. Так, неизбежным злом кажутся тыся-

чи объявлений, расклеенных в подъездах, на стенах зда-

ний, остановках, из-за чего город выглядит неряшливо. 

«Где только возможно, все подъезды, дома, остановки 

заклеены частными объявлениями, «куплю волосы», 

«сдаю квартиру» и т.д. Но это же лицо города, некрасиво, 

когда обращаешь внимание на развешанные объявления 

на остановках. Есть же специально определенные места 

для афиши, объявлений», - говорит В.Вильдавский. Новое 

подразделение будет работать по предупреждению по-

добных действий горожан. Сотрудники будут выявлять 

тех, кто развешивает эти объявления, ловить их «за руку» 

и выписывать штрафы за противоправную деятельность. 

У них будут также полномочия по составлению админи-

стративных протоколов. Пока кажется невозможным, как 

найти и наказать тысячи человек, развешивающих объяв-

ления. Но, по словам В.Вильдавского, в Ижевске муници-

пальной милиции удалось навести порядок, очистив 

центр города от объявлений. «Кроме того, там наведен 

порядок по фасадам домов, земляным работам», - говорит 

он. По закону, если какая-либо организация проводит 

земляные работы, то по ее окончании должна привести в 

порядок дорожное покрытие, благоустройство и озелене-

ние. Но не все организации, по его словам, это делают. 

Отныне, обязанность за соблюдением этих норм будут 

следить муниципальные служащие. Другим злом является 

несвоевременно вывезенный мусор. Из-за ветра, собак и 

просто, от переполненности, мусор из урн падает на зем-

ли и спокойно лежит на дорогах и тротуарах, портя вид 

горожа. Сотрудники будут контролировать эти места и, 

если найдут нарушения – замусоренные улицы, перепол-

ненные урны, то могут составлять протоколы и выписы-

вать штрафы ответственным за это людям или организа-

циям. Весной, во время таяния снега большой проблемой 

становятся сосульки на крышах домов. Иногда дости-

гающие внушительных размеров, тяжелые «сосульки» 

становятся реальной угрозой для здоровья, и даже жизни 

горожан. После создания управления, сотрудники будут 

следить за тем, насколько своевременно убирается снег с 

крыши, что должно полностью устранить проблему обра-

зования сосулек. В управлении будет работать десять со-

трудников. В данное время решается вопрос о финанси-

ровании подразделения. Ведь для полноценной работы, 

им понадобится помещение, техника, транспорт. Кстати, 

сотрудники будут разъезжать, все-таки на автомашинах. 

По словам В.Вильдавского, велосипедная или конная по-

лиция, о котором говорил недавно Вячеслав Наговицын, 

это прерогатива министерства внутренних дел. Называть-

ся новое подразделение будет «Отдел общественной 

безопасности города Улан-Удэ». В.Вильдавский опасает-

ся называть ее милицией: «На сегодняшний день, понятия 

«милиция» нет, она устарела. Милиция ушла в историю. 

В связи с этим, вопрос не стоит о создании муниципаль-

ной милиции». В отличие от бывших милиционеров, со-

трудники будут обычными гражданскими людьми. «Это 

будут простые муниципальные служащие, которые будут 

уполномочены составлению административных протоко-

лов», - говорит начальник управления общественной 

безопасности. Когда подразделение заработает, сотрудни-

ки будут носить отличительные накидки на одежду. Спе-

циальной формы создавать пока не планируется. Хотя, в 

самом Ижевске, муниципальная милиция одета в свою, 

легко идентифицируемую форму. Но главное все-таки не 

форма, а содержание. И совсем скоро мы увидим, удастся 

ли новому подразделению очистить город от мусора и 

объявлений, а дорожников и коммунальные службы за-

ставить работать лучше. 

Республика Саха (Якутия) 

— Приняты изменения в закон о порядке ведения органа-

ми МСУ учѐта малоимущих граждан, нуждающихся в 

жилых помещениях 

На сорок четвертом (очередном) пленарном заседании 

парламента Якутии 24 июня 2013 года председатель по-

стоянного комитета Ил Тумэна по здравоохранению, со-

циальной защите, труду и занятости Альбина Поисеева 

представила ещѐ одну законодательную инициативу – 

проект закона «О внесении изменений в статью 2 Закона 

Республики Саха (Якутия) «О порядке ведения органами 

местного самоуправления в Республике Саха (Якутия) 

учѐта малоимущих граждан, нуждающихся в жилых по-

мещениях, предоставляемых по договорам социального 

найма», сообщает пресс-служба Ил Тумэна. Проект зако-

на о внесении изменений в республиканский закон «О 

порядке ведения органами местного самоуправления в 

Республике Саха (Якутия) учѐта малоимущих граждан, 

нуждающихся в жилых помещениях, предоставляемых по 

договорам социального найма» разработан народным де-

путатом Якутии Альбиной Поисеевой в целях приведения 

Закона Республики Саха (Якутия) в соответствие с феде-

ральным законодательством. Основанием для разработки 

указанного законопроекта является решение Верховного 

суда Российской Федерации от 22 мая 2013 года. В соот-

ветствии со статьѐй 51 Жилищного кодекса Российской 

Федерации гражданами, нуждающимися в жилых поме-

щениях, предоставляемых по договорам социального 

найма, признаются проживающие в помещении, не отве-

чающем установленным для жилых помещений требова-

ниям. В связи с этим, народный депутат республики Аль-

бина Поисеева предлагает признать нуждающимися в 

жилых помещениях, предоставляемых по договорам со-

циального найма, малоимущих граждан Российской Фе-

дерации и членов их семей, «проживающих в помещении, 

не отвечающем установленным для жилых помещений 

требованиям». Уточняющие вопросы инициатору поправ-

ки Альбине Поисеевой задали народные депутаты Якутии 

Леонид Владимиров и Михаил Деревяшкин. Обсуждае-

мый проект закона принят народными депутатами рес-

публики в окончательном чтении. 

Удмуртская Республика 

Ижевск 

— В столице Удмуртии разработают единые правила 

оформления фасадов зданий 

Глава Администрации Ижевска отчитался перед депута-

тами Гордумы во время 21-й сессии. Одно из предложе-

ний, которое озвучил Денис Агашин, сформировать еди-

ные правила для оформления фасадов зданий на цен-

тральных улицах города. - Прошу главного художника 

города, управление архитектуры до 1 января разработать 

правила к оформлению, - сказал Д.Агашин. Кроме этого 
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главным приоритетом в работе городских властей в этом 

и будущем году будет благоустройство. - Перед нами 

стоит задача сохранить парки и скверы Ижевска, - поде-

лился Д.Агашин. - На данный момент в Ижевске их не-

достаточно. В некоторых районах города их нет вообще. 

Сейчас идет благоустройство Вишневого сквера. Мы про-

должим работы и в следующем году. Также проведем 

благоустройство Центральной площади и эспланады. 

Сделаем безопасные пандусы на спуске к монументу 

Дружбы народов. Глава Администрации Ижевска призвал 

всех жителей активно принимать участие в благоустрой-

стве и сохранении порядка в парках города. 

Чувашская Республика 

Чебоксары 

— Уличные комитеты помогут взаимодействию между 

гражданами и органами местного самоуправления 

В Ленинском районе г.Чебоксары создана рабочая группа 

по выбору уличных комитетов. В нее вошли специалисты 

администрации района различных направлений - ЖКХ и 

благоустройства, по работе с общественностью и органи-

зационной работы и т.д. Цель создания уличных комите-

тов – укрепление сотрудничества и взаимодействия меж-

ду гражданами, проживающими в районах с малоэтажной 

жилой застройкой и органами местного самоуправления. 

Уличные комитеты образуются по территориальному 

признаку. Территория их деятельности определяется гра-

жданами, постоянно или преимущественно проживаю-

щими на территории, в границах которой предполагается 

деятельность уличного комитета, по согласованию с ор-

ганами местного самоуправления в пределах территории 

одной или нескольких улиц. Всего на территории Ленин-

ского района г.Чебоксары 88 улиц частного сектора, 1870 

домов. Ежедневно в соответствии с графиком в районе 

проходят собрания с жильцами улиц частного сектора, 

выбираются председатели и состав уличных комитетов. 

Выборы уличных комитетов планируют завершить до 

июля 2013 года. 

Алтайский край 

Барнаул 

— Муниципальные награды - свидетельство признания 

заслуг 

Первый заместитель главы администрации города, руко-

водитель аппарата Петр Фризен провел торжественную 

церемонию награждения муниципальными наградами 

барнаульцев, внесших наибольший вклад в социально-

экономическое развитие города. Среди награжденных 

ученые, юристы, библиотекари, воспитатели детских са-

дов, представители различных отраслей экономики. - Вы-

ражаю всем удостоенным муниципальных наград искрен-

нюю благодарность за труд, за ответственное отношение 

к делу, за стремление сделать наш город еще красивее, 

уютнее и комфортнее для жизни, - сказал П.Фризен. - 

Уверен, что сегодняшние награды не последнее призна-

ние ваших заслуг. Желаю всем вам плодотворной дея-

тельности, единомышленников, удачи во всех начинани-

ях. 

Краснодарский край 

Краснодар 

— Городская Дума внесла изменения в Порядок размеще-

ния рекламных конструкций на территории города 

Это связано с изменением федерального законодательст-

ва, в частности, закона «О рекламе». — В новом докумен-

те расширен список рекламных конструкций за счет про-

екционного и иного оборудования, предназначенного для 

проекции рекламы на любые поверхности, определены 

предельные сроки, на которые могут заключаться догово-

ры на установку и эксплуатацию рекламных конструкций, 

внесены и другие изменений, — рассказал депутатам за-

меститель директора департамента архитектуры и градо-

строительства Артур Оганов. Кроме этого, сегодня пар-

ламентарии утвердили порядок расчета стоимости права 

заключения договора на установку и эксплуатацию рек-

ламной конструкции на земельном участке, находящемся 

в муниципальной собственности, а также на муниципаль-

ных зданиях или ином недвижимом имуществе. Расчет 

будет производиться по специальной формуле, учиты-

вающей срок договора, тип и вид рекламной конструкции, 

территорию зонирования, другие параметры. Порядок 

размещения рекламных конструкций на территории му-

ниципального образования город Краснодар был утвер-

жден на заседании городской Думы 25.04.2013 г. 

Красноярский край 

— В крае принят закон «Об организации проведения ка-

питального ремонта общего имущества в многоквар-

тирных домах» 

Для организации системы капитального ремонта в Крас-

ноярском крае на сессии Законодательного Собрания был 

принят закон «Об организации проведения капитального 

ремонта общего имущества в многоквартирных домах». 

Для обсуждения законопроекта была создана рабочая 

группа, которая рассмотрела десять соответствующих 

документов, принятых субъектами Федерации. Рассмот-

рены все предложения органов местного самоуправления, 

общественных организаций. Большая часть предложений, 

которые поступили, нашли отражение в представленном 

законопроекте. Как отметил председатель комитета Зако-

нодательного Собрания края по промышленности и во-

просам жизнеобеспечения Анатолий Матюшенко, за по-

следние две недели были проведены мероприятия по об-

щественному обсуждению этого закона. «Серьѐзным бы-

ло обсуждение документа за круглым столом, организо-

ванное комитетом по промышленности и вопросам жиз-

необеспечения, на заседаниях Гражданской ассамблеи 

Красноярского края и Совета ветеранов. После того как 

ветераны услышали, что льготы и субсидии, которые сей-

час они получают на оплату жилищно-коммунальных 

услуг, распространяются и на платежи, которые будут 

использоваться на капитальный ремонт по новой методи-

ке, они приветствовали возвращение государства в лице 

регионального оператора в решение вопросов проведения 

капитального ремонта многоквартирных домов. Они счи-

тают, что это правильно, когда государство будет гаран-

тировать и сохранение этих средств, и их использование», 

- подчеркнул А.Матюшенко. В конце 2012 года Жилищ-

ный кодекс РФ дополнен разделом «Организация прове-

дения капитального ремонта общего имущества в много-

квартирных домах». На органы государственной власти и 

органы местного самоуправления возложена обязанность 

организовать своевременное проведение капитального 

ремонта в многоквартирных домах за счѐт взносов собст-

венников. По словам заместителя министра энергетики и 

жилищно-коммунального хозяйства края Нины Авдеевой, 

законопроект также включает нормы, направленные на 

обеспечение прозрачности механизмов капитального ре-

монта и информирования собственников жилья. «Были 

внесены параметры, обеспечивающие участие представи-
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телей собственников во всех процессах капитального ре-

монта, от выбора работ, согласования сметной стоимости 

и до всех этапов контроля. Определены условия для обя-

зательного размещения информации в доступных СМИ, 

где собственники могут ознакомиться с долгосрочными и 

краткосрочными планами, с годовым отчетом региональ-

ного оператора», — сказала Н.Авдеева. Проект регио-

нальной адресной программы капитального ремонта и 

проект краткосрочного плана реализации региональной 

программы будет размещѐн на официальном сайте регио-

нального оператора для проведения предварительного 

общественного обсуждения. Планируется, что программа 

капитального ремонта будет принята не ранее декабря 

2013 года. В соответствии с Жилищным кодексом РФ 

опубликования программы, у собственников будет два 

месяца на то, чтобы принять решение, на каком счѐте они 

будут формировать фонд капитального ремонта своего 

дома. Ещѐ два месяца уйдут на то, чтобы завершить все 

согласительные процедуры, и только через четыре месяца 

после опубликования программы планируется отчисление 

первого взноса. Ориентировочно это произойдѐт 1 мая 

2014 года. В первоочередном порядке предусматривается 

проведение капитального ремонта в многоквартирных 

домах, в которых требовалось проведение капитального 

ремонта на дату приватизации первого жилого помеще-

ния, а также необходимость капитального ремонта уста-

новлена на дату утверждения или актуализации регио-

нальной программы. Необходимость проведения капи-

тального ремонта определяется на основании техническо-

го состояния и сроков эксплуатации конструктивных эле-

ментов и инженерных систем дома. Средства на капи-

тальный ремонт будут накапливаться в специально созда-

ваемом фонде, гарантией работы которого выступит крае-

вой бюджет. Фонд капитального ремонта будет собирать 

средства граждан, хранить их на специальных счетах, 

принимать участие в формировании региональной адрес-

ной программы по капремонту, проводить конкурсы и 

контролировать проведение работ. При этом средства, 

полученные Фондом от собственников помещений в мно-

гоквартирных домах, могут использоваться только для 

финансирования расходов на капитальный ремонт, а ад-

министративно-хозяйственные расходы будут обеспечены 

за счѐт средств краевого бюджета. 

Канск 

— Общественность проконтролирует ремонт городских 

дорог 

Работы по нанесению дорожной разметки на улицы Кан-

ска с самым оживлѐнным движением транспорта нача-

лись. Из городского бюджета на эти цели выделялось 827 

тыс. рублей, однако в результате аукциона сумма сокра-

тилась до 690 тыс. руб. Данные средства позволят обно-

вить дорожную разметку общей протяженностью порядка 

20 километров в срок до 1 июля. При этом на дороги, 

подлежащие капитальному ремонту, разметку нанесут по 

его окончании — в начале сентября. Как уточнил дирек-

тор МКУ «Служба заказчика» Дмитрий Герасимиди, в 

сравнении с прошлым годом объѐм работ значительно 

возрос. Так, в 2012 году выделялось 400 тыс. руб., и длина 

нанесѐнной разметки составила 12,5 км. Основные работы 

по ремонту улично-дорожной сети начнутся в июле — 

после прохождения конкурса на официальном сайте-

площадке государственного заказа. В ходе торгов будет 

определена подрядная организация, которая и будет вы-

полнять ремонтные работы. В рамках долгосрочной го-

родской целевой программы «Развитие и модернизация 

улично-дорожной сети Канска на 2011-2013 годы» из 

краевого бюджета выделено 40 млн руб. (еще 4 миллиона 

составит софинансирование из местного бюджета). На 

выделенные средства планируется провести ремонт дорог 

на девяти улицах общей протяженностью 10158,5 км. 

Красноярск 

— В городе утверждены новые правила благоустройства 

За принятие предложенного департаментом городского 

хозяйства документа проголосовали депутаты Городского 

Совета. Правила благоустройства — один из главных до-

кументов, регламентирующих правила содержания терри-

тории города, а также зданий, сооружений, объектов 

внешнего благоустройства. Предыдущая редакция правил 

в городе действовала с 1998 года и к настоящему моменту 

уже морально и юридически устарела. Правила благоуст-

ройства необходимо было привести в соответствие с тре-

бованиями времени. Работа над документом шла около 

двух лет. Юристы департамента городского хозяйства 

изучили опыт других городов России, ознакомились с 

соответствующими документами, принятыми в городах с 

похожими климатическими условиями. Документ прошѐл 

также общественные обсуждения. Они состоялись в марте 

2013 года и вызвали большой резонанс среди краснояр-

цев. Горожане активно обсуждали многие пункты доку-

мента. Особенно бурно, например, запрет на захламление 

балконов и лоджий, развешивание там белья и ковров для 

просушивания. Кроме того, новые правила согласовыва-

лись со специализированными юридическими службами и 

подразделениями Городского Совета депутатов и админи-

страции Красноярска. В итоге какие-то из спорных пунк-

тов из документа были убраны, какие-то добавлены по 

результатам общественного обсуждения. Новые правила 

будут опубликованы в газете «Городские новости», после 

подписания Главой города, а также размещены на сайте 

администрации города в разделе «Городское хозяйство». 

Специалисты подчеркивают, что правила благоустройства 

— документ «живой». В процессе практического приме-

нения в него могут вноситься поправки и изменения. Их 

могут предлагать в том числе все жители города. Поправ-

ки будут проанализированы юристами и по мере накоп-

ления официально могут быть внесены в документ через 

Городской Совет депутатов. 

Норильск 

— В городе планируют строить арендное жилье 

Глава Норильска представил в Красноярске, за «круглым 

столом», посвящѐнном реализации в крае программы 

«Арендное жильѐ», проекты строительства в заполярном 

городе малоэтажных домов. Олег Курилов рассказал о 

специфике застройки в условиях Заполярья и перспекти-

вах развития здесь рынка доступного арендного жилья. В 

обсуждении приняли участие специалисты краевого фон-

да жилищного строительства, министерства строительст-

ва и архитектуры края, представители Федерального 

агентства по ипотечному жилищному кредитованию, бан-

ков, городов и районов края. По словам О.Курилова, в 

успешной реализации на территории Норильска програм-

мы «Арендное жилье» заинтересованы все стороны. «Это 

позволит обеспечить горожан качественными квартирами, 

увеличить объѐмы жилищного строительства, но в то же 

время сократить нагрузку на муниципальный бюджет», — 

отметил глава Норильска. За «круглым столом» также 

обсудили вопрос льготного ипотечного кредитования 

участников программы переселения. «Представители 

АИЖК оценят свои уже действующие положения и рас-
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смотрят возможность внести в них необходимые измене-

ния», — добавил О.Курилов. 

Приморский край 

Артем 

— Премия главы – за активность 

В Артеме в рамках празднования Дня молодежи чество-

вали молодых людей — активных участников городских 

дел, победителей олимпиад, конкурсов и фестивалей, го-

родского, регионального и федерального уровней, ини-

циаторов и исполнителей городских молодежных проек-

тов. Шестидесяти ребятам была вручена премия главы 

Артемовского городского округа. С праздником моло-

дежь поздравил и.о. главы Артемовского городского ок-

руга Владимир Савченко. Он вручил премии по четырем 

направлениям: «За отличную учебу и успехи в науке», «За 

активную творческую деятельность», «За достижения в 

спорте», «За активную общественную деятельность». 

Премии и благодарственные письма главы Артемовского 

городского округа также получили и наставники молоде-

жи, чей опыт и мудрость вместе с энергией молодости, 

позволяет сообща добиваться больших успехов на благо 

округа и его жителей. Особо были отмечены ребята, ко-

торые благодаря своему трудолюбию и таланту достигли 

высоких результатов в учебе и окончили школу с меда-

лью. Ум, напористость и воля к победе молодежи не раз 

доказаны успехами в краевых, всероссийских и междуна-

родных мероприятиях, включая конференции, конкурсы, 

фестивали, олимпиады, спортивные соревнования. Сего-

дня молодые артемовцы смело заявляют о себе яркими 

социальными, творческими, деловыми, научными проек-

тами, добрыми начинаниями. Одним из примеров являет-

ся активное участие молодежи округа в конкурсе творче-

ских проектов в рамках празднования 75-летия со дня 

основания города Артема под девизом «Артем – город 

дружбы!». Работы победителей и призеров этого конкурса 

используются при изготовлении городской юбилейной 

продукции. 

Хабаровский край 

Комсомольск-на-Амуре 

— Владимир Михалев: необходимо сохранять и развивать 

материально-техническую базу спортивных сооружений 

города 

Развитие спорта и физической культуры в Комсомольске-

на-Амуре было в центре внимания участников заседания 

коллегии при главе города. Сегодня в учреждениях до-

полнительного образования города физкультурой и спор-

том занимаются около 6 тысяч человек, что составляет 

более 16% от общей численности детей и молодежи горо-

да от 5 до 18 лет. В рамках программы «Школа полного 

дня» 1,5 тыс. учащихся детско-юношеских спортивных 

школ, под руководством 50 тренеров-преподавателей, 

занимаются на спортивных базах школ. В 2012 году спор-

тивным школам из бюджета города было выделено около 

140 млн руб. Был выполнен капитальный ремонт системы 

охлаждения Ледового дворца комплекса «Металлург», 

капитальный ремонт кровельного покрытия. Выполнены 

проектные работы по капитальному ремонту на системе 

вентиляций и осушения воздуха в ледовом Дворце спор-

тивного комплекса «Металлург», в бассейне спортивного 

комплекса «Металлург», на западной трибуне стадиона 

«Авангард». На устройство искусственного покрытия 

футбольного поля стадиона «Авангард» освоено около 20 

млн руб. Для нужд детско-юношеских спортивных школ 

приобретено спортивное оборудование и инвентарь на 

сумму более 2,7 млн руб. Также было приобретено обо-

рудование для отделения спортивной гимнастики, акроба-

тики, прыжков на батуте, лыжных гонок. Закуплены вело-

сипеды, травокосилки, пластиковые сидения для стадио-

нов «Металлург» и «Авангард». В этом учебном году в 

детско-юношеских спортивных школах работает 105 тре-

неров, развиваются 23 вида спорта. 94% тренерского со-

става имеют действующую курсовую подготовку, 2 тре-

нера-преподавателя окончили магистратуру, 2 тренера 

имеют звание «Заслуженный тренер России», 3 тренера 

имеют звание «мастер спорта Международного класса».  

Впервые в 2012 году были организованны мастер-классы 

для учителей физической культуры Комсомольского и 

Солнечного районов по стрельбе из пневматического 

оружия, баскетболу, настольному теннису. Главной це-

лью работы учреждений дополнительного образования 

спортивной направленности является результативное уча-

стие его учеников в соревнованиях. С 2010 года по на-

стоящее время воспитанники детско-юношеских спортив-

ных школ города Юности приняли участие в 880 соревно-

ваниях краевого, межрегионального и всероссийского 

уровня, где завоевали более 8 тыс. медалей различного 

достоинства. За три последних года в спортивных школах 

города подготовлено:3 мастеров спорта , 246 кандидатов в 

мастера спорта, 345 спортсменов 1 разряда, более 5 тыс. 

спортсменов массовых разрядов. 304 спортсмена входят в 

состав сборных команд Хабаровского края, 6 лучших 

спортсменов — в составе сборных команд Российской 

Федерации. Подводя итоги работы коллегии, глава города 

отметил, что необходимо сохранить и развить материаль-

но-техническую базу спортивных сооружений. Также 

В.Михалев отметил необходимость проанализировать, 

какие виды спорта наиболее востребованы и перспектив-

ны с целью дальнейшего их развития. Кроме того глава 

города подчеркнул, что необходимо приложить все уси-

лия чтобы и впредь наши спортсмены достойно представ-

ляли Комсомольск-на-Амуре на соревнованиях различно-

го уровня. 

— В 2012 году расходы работодателей на мероприятия 

по охране труда составили более 1 млрд рублей 

Улучшение условий и охрана труда в организациях горо-

да были в центре внимания прошедшей 25 июня коллегии 

при главе Комсомольска-на-Амуре. Каждый год предпри-

ятия и организации города вкладывают средства, чтобы 

условия труда были максимально безопасными. Так в 

2012 году расходы работодателей на мероприятия по ох-

ране труда составили более 1 млрд руб. На аттестацию 

рабочих мест было направлено 13 млн руб. Затраты на 

спецодежду, спецобувь и другие средства индивидуаль-

ной защиты – 120 млн руб. Тем не менее, несчастные слу-

чаи на производстве происходят. В 2012 году их было 96. 

Этот показатель ниже прогнозируемых величин на 13%. 

Наибольшее количество случаев производственного 

травматизма допущено в отраслях промышленности, 

строительства, здравоохранения, охранных услуг. Наибо-

лее распространенными травмами в 2012 году стали: по-

вреждения в результате падения пострадавшего (38% от 

общего числа случаев), повреждения в результате воздей-

ствия движущихся и разлетающихся предметов (25%), 

повреждения в результате падения, обрушения, обвалов 

предметов и материалов (8%). Наиболее распространен-

ные причины производственного травматизма в 2012 го-

ду: нарушение требований безопасности (25% от общего 
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числа случаев), неудовлетворительное техническое со-

стояние зданий и сооружений (16%), неудовлетворитель-

ная организация производства работа (16%). Для сокра-

щение числа несчастных случаев отделом промышленно-

сти администрации города ежегодно проводится смотр-

конкурс на лучшую организацию работ в области охраны 

труда. В прошлом году в нем приняли участие 44 органи-

зации города. По итогам 2011 года город Комсомольск-

на-Амуре признан победителем в ежегодном смотре-

конкурсе на лучшую организацию работ в области охра-

ны труда среди городских округов и муниципальных рай-

онов края, а по итогам 2012 года городу присвоено 2-е 

место. В целях дальнейшего улучшения условий и охраны 

труда в организациях, осуществляющих свою деятель-

ность на территории города Комсомольска-на-Амуре, со-

гласованности действий государственных, муниципаль-

ных, общественных институтов и организаций, были раз-

работаны очередные «Мероприятия по улучшению усло-

вий и охраны труда в организациях, осуществляющих 

свою деятельность на территории города на 2013-2015 

годы». Данным документом предусматривается организа-

ционно-техническое обеспечение мер по сокращению 

производственного травматизма и профессиональных 

заболеваний, совершенствование социального партнерст-

ва субъектов социально-трудовых отношений в области 

охраны труда, непрерывное образование по охране труда, 

внедрение системы управления профессиональными рис-

ками, повышение уровня информационного обеспечения 

в области охраны труда, научно-практические исследова-

ния, направленные на повышение безопасности труда. 

Подводя итоги заседания коллегии, глава города Влади-

мир Михалев отметил, что сегодня в Комсомольске про-

водится серьезная работа, связанная с улучшением усло-

вий и охраной труда. Показателем этой работы является 

уменьшение количества несчастных случаев и травмати-

ческих повреждений на производстве. Но, все же, нужно 

продолжать принимать все необходимые меры, чтобы 

свести эти показатели к нулю, и, чтобы охрана труда на 

предприятиях Комсомольска была на высочайшем уров-

не. 

Хабаровск 

— Вице-мэр Валерий Лебеда встретился с делегацией из 

Германии 

Гости из самой северной части этой страны – Вестфалии – 

прибыли в Хабаровск, чтобы познакомиться с экономиче-

ским и инвестиционным потенциалом дальневосточной 

столицы. В составе делегации были представители 8 

крупных компаний северо-западной части Германии. Се-

верный Рейн (Вестфалия) является одним из самых тех-

нологически развитых регионов Западной Европы. Това-

рооборот с Россией этой части ФРГ составляет 17 про-

центов от общего объема совершаемых сделок, но пока в 

нем не учитывается объем торговых сделок с дальнево-

сточной частью нашей страны – сотрудничество между 

регионами пока находится в зачаточном состоянии. Тем 

не менее, все больше деловых кругов Вестфалии прояв-

ляют заинтересованность в развитии такого рода отноше-

ний из-за стабильного развития экономики Хабаровска. В 

сфере интересов германских бизнесменов, приехавших в 

Хабаровск, находятся такие виды производства как ма-

шиностроение, металлургия и электрооборудование, из-

готовление промышленных фильтров, высокопрочного 

стекла, дорожных покрытий, палубного оборудования для 

гражданских судов. Причем заинтересованность эта про-

является не только как поиск рынков сбыта своей продук-

ции, но и как подбор партнеров для совместных проектов, 

а также поставок сырья для тяжелой промышленности. 

Германские бизнесмены пробудут в краевой столице не-

сколько дней, здесь у них запланированы встречи с пред-

ставителями хабаровского бизнеса. 

— Депутаты городской Думы внесли изменения в Устав 

Они связаны с изменениями федерального законодатель-

ства. В частности, после коррекции закона Российской 

Федерации «О рекламе» органы местного самоуправления 

будут утверждать схемы размещения рекламных конст-

рукций на земельных участках независимо от форм соб-

ственности, а также на зданиях, находящихся в муници-

пальной собственности. Схема будет являться докумен-

том, определяющим места размещения, типы и виды рек-

ламных конструкций, установка которых допускается на 

данных местах. С 1 января 2014 года выдача разрешений 

на установку рекламных конструкций будет осуществ-

ляться только при наличии этого документа. Кроме того, 

изменениями предусмотрено, что разрешение будет выда-

ваться не только на установку, но и на эксплуатацию рек-

ламных конструкций. Еще одно изменение в Устав Хаба-

ровска вводит в него новое понятие – «территориальная 

оборона». Оно включает в себя систему осуществляемых 

в период действия военного положения мероприятий по 

охране и обороне военных, важных государственных и 

специальных объектов, объектов, обеспечивающих жиз-

недеятельность населения. Устанавливается, что террито-

риальная оборона ведется, в том числе, органами местно-

го самоуправления в соответствии с планом территори-

альной обороны, утверждаемым президентом РФ. Сле-

дующее заседание Хабаровской городской думы состоит-

ся в сентябре. 

Амурская область 

Благовещенск 

— Павел Березовский вручил премии за вклад в реализа-

цию молодежной политики 

Глава администрации города П.Березовский вручил пре-

мии за вклад в реализацию молодежной политики пяти 

благовещенцам. Это активные и талантливые молодые 

горожане, проявившие себя в 2012 году как яркие лидеры 

молодежного движения города. П.Березовский вручил им 

дипломы лауреатов премии и денежные поощрения. Глава 

администрации отметил, что в зале собрались талантли-

вые и энергичные молодые люди, которые представляют 

Благовещенск на всероссийских и международных кон-

курсах. «Отрадно, что вы причастны к судьбе города, ак-

тивно проявляете себя в разных сферах общественной 

жизни — в спорте, экономике, культуре, науке, — про-

должил П.Березовский. — И мы стараемся помогать вам: 

поощряем премиями, развиваем систему грантов». 

П.Березовский пожелал молодежи города никогда не ос-

танавливаться на достигнутом и осуществить всѐ заду-

манное, быть энергичными, успешными и счастливыми. 

Торжественное мероприятие прошло в рамках празднова-

ния Дня молодежи. На нем также состоялось вручение 

дипломов, благодарностей, поздравительных писем, цен-

ных подарков за деятельность в сфере организации рабо-

ты с молодежью, всем активным участникам мероприя-

тий, направленных на реализацию молодежной политики, 

воспитательной работы с молодежью на территории горо-

да. 
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— Глава администрации поручил создать экспертную 

рабочую группу по движению большегрузного транспор-

та по городу 

Первое заседание рабочей группы пройдет уже завтра. 

Эксперты должны разработать предложения по оптими-

зации запретительных норм в отношении большегрузного 

транспорта, которые действуют в Благовещенске с 1 ию-

ня. Напомним, ранее администрация города, разработала 

ряд мер – по улучшения дорожно-транспортной сети го-

рода. В списке этих мер – как ремонт дорожного полотна, 

так и ограничение движения большегрузных машин, раз-

рушающих асфальтовое покрытие. Как отмечает 

П.Березовский: «По действующему постановлению за-

прет касается большегрузного транспорта, кроме того, что 

перевозит социально-значимые грузы. Ограничения дви-

жения большегрузного транспорта на территории города 

были введены на основании норм федерального законода-

тельства, в частности постановления № 272 Правительст-

ва РФ, которым утверждались правила перевозок грузов 

автомобильным транспортом, а также региональных за-

конов. Но мы постараемся сделать все, чтобы владельцы 

большегрузного транспорта с осевой нагрузкой менее 

десяти тонн смогли быстрее получать специальные раз-

решения по оговоренным маршрутам». Что касается ра-

бочей группы, по словам П.Березовского: «Она создается 

с целью разработки совместных предложений по движе-

нию большегрузного транспорта водителями и админист-

рацией города». В состав рабочей группы войдут специа-

листы управления жилищно-коммунального хозяйства, 

других структурных подразделений администрации горо-

да, а также представители данной сферы бизнеса (пере-

возчики, водители большегрузов). В ближайшее время 

будет организована встреча двух сторон для совместного 

решения возникших проблем. 

Волгоградская область 

Волгоград 

— У частных управляющих компаний появится муници-

пальная альтернатива 

Взаимодействие управляющих компаний с ресурсоснаб-

жающими организациями стало темой обсуждения Совета 

директоров УК. В работе заседания под председательст-

вом первого заместителя главы администрации Волгогра-

да Николая Чувальского приняли участие представители 

службы судебных приставов, руководители структурных 

подразделений мэрии, муниципальных коммунальных 

операторов. Одной из главных проблем в сфере ЖКХ ос-

тается задолженность управляющих компаний перед по-

ставщиками ресурсов. Сегодня сумма долга составляет 

более 3 млрд руб. Из-за недополучения средств за постав-

ленные ресурсы муниципальные предприятия теплосете-

вого и водопроводно-канализационного хозяйства, в свою 

очередь, не в состоянии вовремя гасить долги за энерго-

ресурсы. В качестве главного оправдательного аргумента 

директоры УК называют неплатежи населения. Однако 

анализ сборов показывает, что одним компаниям удается 

достичь 90-процентной собираемости платежей с жителей 

многоквартирных домов, другим – лишь 30%. Это гово-

рит об отсутствии слаженной работы по взысканию 

средств с должников среди жителей, а также о низкой 

платежной дисциплине самих управляющих компаний. 

Наладить четкое взаимодействие жилищных организаций 

с судебными приставами – задача департамента ЖКХ и 

ТЭК, подчеркнул Н.Чувальский. В то же время необхо-

димо обеспечить прозрачность поступлений средств, ко-

торые управляющие компании получают за жилищно-

коммунальные услуги от горожан, и обязаны без задер-

жек, в течение одного дня, перечислять на счета муници-

пальных предприятий «ВКХ» и «Горводоканал». С этой 

целью в областном центре планируется создать единый 

информационно-вычислительный центр. Решению про-

блемы должно способствовать и создание альтернативы 

недобросовестным УК – единой муниципальной управ-

ляющей компании. Предполагается, что частью акций 

новой организации будет располагать муниципалитет – 

это даст возможность городским властям осуществлять 

надежный контроль деятельности структуры. 

Вологодская область 

— Сельские старосты получили официальный статус 

Депутаты Законодательного собрания приняли закон «О 

старостах населенных пунктов Вологодской области». По 

замыслу разработчиков, закон призван помочь сельским 

жителям наладить жизнь территорий. Для этого в сель-

ских населенных пунктах теперь уже официально преду-

смотрено введение этой общественной должности. Пред-

полагается, что сельский староста, действуя на общест-

венных началах, будет отстаивать права и законные инте-

ресы жителей населѐнного пункта в органах местного 

самоуправления. Еще он будет доводить до своих земля-

ков информацию об изменениях в законодательстве и му-

ниципальных правовых актах сельского поселения, а так-

же оказывать содействие местным властям в сборе ин-

формации о положении дел на своей территории, гражда-

нах, нуждающихся в помощи. Предполагается, что ста-

росту будут избирать сроком от одного до пяти лет. В 

некоторых деревнях старосты уже есть. Так, в деревне 

Городище Череповецкого района за жизнь населенного 

пункта уже давно «отвечает» Антон Незговоров. Сего-

дняшнее решение депутатов просто узаконило появление 

старост в селах и деревнях. До революции, сельский ста-

роста представлял собой низшую ступень в иерархии 

сельской власти Российской империи, являлся выборным 

должностным лицом сельского общества. Избирался 

сельским сходом на трѐхгодичный срок. Староста имел 

право за маловажные проступки сажать под арест до двух 

дней, штрафовать до 1 рубля, или назначать обществен-

ные работы до двух дней. По административным делам он 

находился в подчинении у волостного старшины, земско-

го начальника, непременного члена по крестьянским де-

лам присутствия и др. По полицейским делам он подчи-

нялся полицейскому уряднику, становому приставу, уезд-

ному исправнику и др. В то же время староста зависел от 

общины, которая его выбирала, контролировала его рабо-

ту, назначала плату за труд. 

Иркутская область 

— Муниципальные целевые программы по профилактике 

распространения наркомании действуют в 41 террито-

рии 

Об этом на заседании областной антинаркотической ко-

миссии, которое прошло под руководством заместителя 

Губернатора Иркутской области — руководителя аппара-

та Губернатора и Правительства Иркутской области Вла-

димира Дорофеева, сообщила старший инспектор органи-

зационно-инспекторского отдела УФСКН России по Ир-

кутской области Марина Горохова. Всего на реализацию 

программ из местных бюджетов в 2013 году предполага-

ется направить более 10,5 млн. рублей, сообщает пресс-

служба Правительства Иркутской области. Антинаркоти-
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ческие комиссии работают в 28 территориях, еще в 14 

муниципалитетах, по данным на 1 января 2013 года, такие 

структуры созданы не были. На сегодня в шести из них в 

начали работу антинаркотические комиссии — в Тулуне и 

Усолье-Сибирском, а также в Чунском, Тулунском, Куй-

тунском, Бодайбинском районах. Как отметила Марина 

Горохова, во многих территориях комиссии работают 

неэффективно. «Мэры территорий должны осознать свою 

ответственность за проведение качественной профилак-

тической работы по противодействию наркомании. Необ-

ходимо организовывать досуг детей и молодежи, тогда 

ситуация может измениться. Особое внимание стоит уде-

лять развитию спорта, в занятия надо вовлекать подрост-

ков от 14 лет, студентов средних и высших учебных заве-

дений», — подчеркнул В.Дорофеев. 

Братск 

— Город успешно решает задачу сокращения очередно-

сти в детские сады 

К 1 января 2015 года в Иркутской области не будет оче-

редей в дошкольные учреждения для детей с 3 до 7 лет. 

Такую задачу ставит сегодня губернатор региона Сергей 

Ерощенко. Он провѐл селекторное совещание с муници-

палитетами, в ходе которого обозначил необходимость 

ликвидации очередей в детские сады. Речь идѐт о местах 

для дошкольников в возрасте с 3 до 7 лет. Решить про-

блему все муниципалитеты обязаны к 1 января 2015 года. 

Братск на совещании представляла глава администрации 

Елена Гольцварт. Результаты проделанной за два года 

работы - впечатляют. Сейчас в городе работают 65 садов, 

которые посещают более 13 тыс. ребятишек. Очередь для 

детей от 3 до 7 лет - небольшая, 253 человека. Высокая 

нуждаемость отмечается именно среди малышей. Елена 

Гольцварт, глава администрации Братска: «Сегодня перед 

администрацией поставлена задача - решить проблему 

мест в детских садах для детей от 3 до 7 лет к 2015 году. 

Очередь сегодня составляет 253 человека. При этом осо-

бая необходимость таких мест в детских садах в 17-18 

микрорайоне, в районе телецентра, в жилом районе По-

рожский, в жилом районе Сухой. В последних двух будем 

возводить быстровозводимые детские сады с привлечение 

средств областного бюджета». Сократить очередь в сады 

Братска удалось сделать благодаря комплексному подхо-

ду к решению проблемы. Помимо ремонтно-

восстановительных работ в зданиях бывших детских са-

дов действующие дошкольные учреждения искали резер-

вы в собственных зданиях. В 2011 году были открыты три 

детских сада на 625 мест. В восьми садах открылись 14 

дополнительных групп. Наряду с этим Братск стал пилот-

ной площадкой по внедрению новой формы - группы ста-

ли открывать на базе школ и учреждений дополнительно-

го образования. В 2011-2012-м году после проведения 

ремонта и закупки оборудования было открыто 24 группы 

на 500 мест. В этом году реализация мероприятий по уве-

личению мест в дошкольных учреждениях продолжается. 

Глава администрации Елена Гольцварт подчѐркивает, уже 

в 40 садах из 65 - нет очереди. Администрация города 

постоянно ведет работу и с предприятиями города. Два 

дошкольных учреждения будут реконструированы. 59-й 

детский сад будет восстановлен за счет благотворитель-

ного фонда «Илим Гарант», а «Транснефть» примет уча-

стие в ремонте бывшего 23-го сада. Причем, после ре-

монтно-восстановительных работ здание бывшего детско-

го сада № 59 с целью снижения нагрузок на бюджет в 

перспективе планируется передать в аренду частным 

предпринимателям на условиях концессионного соглаше-

ния. Завершается строительство яслей-сада на 140 мест в 

26 мкр-не. Он будет введен в эксплуатацию осенью. Бу-

дут открыты дополнительные группы на базе детского 

сада № 135. В этом году, с учетом вариативных форм 

воспитания дошкольников, очередь сократится на 570 

человек. 

Иркутск 

— Иркутских старшеклассников протестируют на нар-

котики 

В иркутских школах будут активизированы работы нар-

копостов, а школьников 9,10,11 классов начнут тестиро-

вать на употребление наркотиков. Об этом на заседании 

антинаркотической комиссии при администрации города 

Иркутска сообщила и.о. председателя комитета по соци-

альной политике и культуре администрации Иркутска 

Валентина Перегудова. Деньги, необходимые на выявле-

ние потребителей психоактивных веществ с помощью 

специальных тестов, были заложены в бюджет города 

Иркутска на 2013 год. Среди родителей старшеклассни-

ков специалисты департамента образования провели оп-

рос, большинство согласились на обследование своих 

детей. В третьем квартале этого года в иркутских школах 

проведут тестирование более тысячи старшеклассников. 

Также комитет по социальной политике и культуре пред-

полагает создать в Иркутске единый банк данных семей, 

находящихся в социально-опасном положении. Это по-

зволит обеспечить оперативный обмен данными между 

ведомствами, в чьи обязанности входит работа по профи-

лактике наркомании и антинаркотической пропаганде. 

Черемхово 

— Муниципальная программа «Комплексное развитие 

систем коммунальный инфраструктуры» до 2017 года 

утверждена в городе 

Решением депутатов Думы в новой редакции утвержден 

Устав города Черемхово. Поправки расширили перечень 

полномочий органов местного самоуправления вопросов 

местного значения. Так, за муниципалитетом закрепилось 

полномочие по предоставлению служебного жилья участ-

ковым уполномоченным полиции, осуществляющим ох-

рану правопорядка на территории города за время испол-

нения ими служебных обязанностей. Расширены полно-

мочия в сфере градостроительства и управления жилым 

фондом, полномочия по организации муниципального 

контроля, развития донорства крови и ее компонентов, 

определены обязательства по исполнению мероприятий 

территориальной обороны, об это рассказала начальник 

отдела по правовой работе Ольга Харитонова. На заседа-

нии депутатами утверждена новая муниципальная целе-

вая программа «Комплексное развитие систем комму-

нальный инфраструктуры на 2013-1017 годы». За 5 лет 

общий объем планируемого финансирования составит 612 

миллионов рублей (это средства бюджетов разного уров-

ня, организаций коммунального комплекса, надбавки к 

тарифам за потребление услуг и пата за подключение к 

инженерным сетям). По программе предусмотрен капи-

тальный ремонт действующих водоводов, канализацион-

ных сетей, городского Водоканала, тепловых сетей и 

строительства новых. По словам заместителя мэра по во-

просам жизнеобеспечения Евгений Середкина, новые те-

пловые сети буду строиться от основной теплоцентрали 

ТЭЦ-12, а также от ООО «Теплосервис». – В числе задач 

постепенный переход от малых котельных и улучшение 

экологической обстановки, – обратил внимание заммэра. 

Кроме того, депутаты утвердили новую редакцию про-
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граммы молодым семьям доступное жилье. Теперь в ней 

прописаны новые условия, согласно которым теперь стать 

участником программы сможет семья, в которой один из 

супругов не является гражданином РФ. При этом расчет 

социальной выплаты будет учитываться только на граж-

дан РФ. С 2014 года приоритетным правом при включе-

нии в список на получение социальной выплаты будут 

наделяться семьи, в которых трое и более детей. Кроме 

того, на заседании депутаты утвердили план социально-

экономического развития города на 2013 год. 

Калининградская область 

— Максим Федосеев: экономию средств по капремонту 

муниципалитеты могут распределить на оставшиеся 

дома 

В рамках поручения губернатора об осуществлении кон-

троля исполнения региональной целевой программы «Ка-

питальный ремонт многоквартирных домов» на 2013-2015 

годы состоялся рабочий выезд министра ЖКХ и ТЭК Ка-

лининградской области Максима Федосеева в муници-

пальные образования. В ходе визита министр посетил 

объекты, расположенные в Советске, Неманском и Слав-

ском районах. Всего с использованием средств регио-

нального бюджета на территории проверенных муници-

пальных образований в 2013 году будут отремонтированы 

20 многоквартирных домов. В настоящее время в Совет-

ске и Неманском районе все ремонтные работы осущест-

вляются в соответствии с запланированным графиком. В 

Славском районе проведен отбор подрядной организации. 

При этом уже сегодня можно сказать, что в рамках реали-

зации программы в текущем году будет экономия 

средств, что позволит отремонтировать ещѐ больше до-

мов. «Уникальность программы состоит в том, что все 

сэкономленные средства муниципальным образованиям 

не нужно возвращать в региональный бюджет. Оставшие-

ся деньги будут распределены на дома, стоящие в резер-

ве», - пояснил М.Федосеев. Также он добавил, что ре-

монтные работы будут завершены к осени этого года, и 

призвал собственников, чьи дома не попали в программу 

в 2013 году, начинать собирать документы для следующе-

го этапа приема заявок. В ближайшее время министр на-

мерен посетить все муниципалитеты, проводящие капи-

тальный ремонт многоквартирных домов с привлечением 

областных средств. «Программа капитального ремонта 

находится на особом контроле у губернатора области, 

поэтому я хочу лично убедиться в качестве ее реализации, 

а также выяснить, какая помощь правительства требуется 

муниципалитетам», - подчеркнул М.Федосеев.  

Кировская область 

— Продолжается работа по оснащению многоквартир-

ных домов приборами учѐта 

В соответствии с требованиями закона об энергосбереже-

нии к 1 июля 2013 г. приборами учета, используемых во-

ды, тепловой и электрической энергии должны быть обо-

рудованы все многоквартирные дома. Исключение со-

ставляют аварийные и ветхие дома, а также жилые дома, в 

которых электрические и тепловые нагрузки менее 5 ки-

ловатт и менее 0,2 гигакалории в час соответственно. Как 

проинформировали в областном департаменте энергетики 

и газификации, в полном объеме выполнили данное тре-

бование и оборудовали приборами учѐта жилищный фонд 

в Афанасьевском, Унинском районах и ЗАТО Первомай-

ский. Закончено оприборивание по электроэнергии в жи-

лищном фонде Афанасьевского, Белохолуницкого, Бого-

родского, Вятскополянского, Лебяжского, Оричевского, 

Сунского, Унинского районов и ЗАТО Первомайский. 

Наиболее активно идет оснащение коллективными при-

борами учета тепловой энергии. Завершены работы в этом 

направлении в 20 муниципальных образованиях. Это Ар-

бажский, Котельничский, Опаринский, Унинский, Афа-

насьевский, Кумѐнский, Пижанский, Фалѐнский, Белохо-

луницкий, Нагорский, Подосиновский, Верхнекамский, 

Немский, Советский, Яранский, Кильмезский, Нолинский 

и Сунский районы, ЗАТО Первомайский и г.Котельнич. 

Уровень оснащенности коллективными приборами учета 

всех используемых энергетических ресурсов ниже 50 

проц. в следующих районах: г. Кирово-Чепецк - 21%, Му-

рашинский район - 22%, г. Слободской - 32%, Орловский 

район - 33%, Котельничский район - 41%, Подосиновский 

район - 43%, Шабалинский район - 43%, Свечинский рай-

он - 44%, Зуевский район - 47%, Лузский район - 50%. 

Низкими темпами идет оснащение приборами учета в 

следующих муниципальных образованиях: по электро-

энергии: г. Кирово-Чепецк - 16%, Верхнекамский район - 

19%, Кильмезский район - 23%, Лузский район - 23%, г. 

Слободской - 25%, Орловский район - 26%, Советский 

район - 26%. Шабалинский район - 27%, г. Киров - 32%, 

Арбажский район - 33%, Даровской район - 36%, г. Ко-

тельнич - 37%, Мурашинский район - 40%, Немский рай-

он - 42%, Свечинский район - 45%, Зуевский район - 46%. 

По тепловой энергии: г. Кирово-Чепецк - 30%, Верхоши-

жемский район - 43%. По холодной воде: Верхнекамский 

район - 3%, Шабалинский район - 7%, Лузский район - 

10%, Котельничский район - 11%, Подосиновский район - 

14%, Яранский район - 14%, Санчурский район - 19%, г. 

Кирово-Чепецк - 19%, г.Слободской - 21%, Юрьянский 

район - 23%, Мурашинский район - 25%, Свечинский 

район - 30%, г.Котельнич - 32%, Сунский район - 33%, 

Арбажский район - 38%, Немский район - 39%, Орлов-

ский район - 40%, Верхошижемский район - 44%, Вятско-

Полянский район - 44%, Советский район - 44%, Нолин-

ский район - 46%. По горячей воде: Зуевский район - 0%, 

Котельничский район - 0%, Мурашинский район - 0%, 

Подосиновский район - 4%, Юрьянский район - 15%, 

г.Слободской - 17%, г.Кирово-Чепецк - 20%, Кирово-

Чепецкий район - 43%. В департаменте отметили: с 1 ию-

ля 2013 г. вступают в силу нормативы потребления ком-

мунальных услуг по электроснабжению на общедомовые 

нужды, которые будут применяться при отсутствии кол-

лективного прибора учета энергетических ресурсов. Кро-

ме того, с 1 января 2015 г. будут применяться поэтапно 

повышающие коэффициенты платы за коммунальные 

услуги. Нормативы потребления коммунальных услуг по 

отоплению, холодному (горячему) водоснабжению и по 

электроснабжению будут определяться с учетом повы-

шающего коэффициента, составляющего: с 1 января по 30 

июня 2015 г. – 1,1; с 1 июля по 31 декабря 2015 г. – 1,2; с 

1 января по 30 июня 2016 г. – 1,4; с 1 июля по 31 декабря 

2016 г. – 1,5; с 2017 г. – 1,6. Грамотная организация сис-

темы учета потребления энергетических ресурсов и вне-

дрение энергосберегающих технологий на объектах жи-

лищного фонда позволит свести к минимуму общедомо-

вые нужды и избежать чрезмерных и необоснованных 

затрат, подчеркнули в департаменте энергетики и газифи-

кации. 
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Курганская область 

Курган 

— Утверждено Положение об организации сбора, выво-

за, утилизации и переработки бытовых и промышленных 

отходов 

Курганская городская Дума утвердила Положение об ор-

ганизации в Кургане сбора, вывоза, утилизации и перера-

ботки бытовых и промышленных отходов. Исполнение 

документа, по мнению депутатов, во многом решит про-

блему с мусором и позволит сделать наш город чистым и 

ухоженным. Как пояснил представлявший проект реше-

ния первый заместитель Руководителя Администрации 

города Кургана, директор Департамента развития город-

ского хозяйства Сергей Руденко, документ долго дораба-

тывался, неоднократно обсуждался на заседаниях посто-

янных депутатских комиссий. В апреле 2013 года он был 

вынесен на заседание Думы, но тогда депутаты отправили 

его на доработку. Сейчас, по словам С.Руденко, это по-

настоящему рабочий документ, определяющий механиз-

мы борьбы с мусором. Положением определены общие 

требования к организации сбора и вывоза бытовых и про-

мышленных отходов в городе. Оговаривается, что сбор 

отходов должен осуществляться только в специально от-

веденные для этого места. Для твердых бытовых и про-

мышленных отходов это будут контейнеры-накопители 

мусоропроводов, контейнеры, установленные на площад-

ках для мусоросборников, бункеры или урны; для жидких 

- выгребные ямы и биотуалеты. Запрещается выливать в 

мусоросборники, колодцы ливневой и бытовой канализа-

ции жидкие бытовые отходы, складировать в контейнеры 

крупногабаритный мусор, листву, скошенную траву, вет-

ки, останки животных, дорожный смет, снег, убранный с 

улиц. Запрещается сжигать мусор и отходы внутри кон-

тейнеров и размещать отходы на несанкционированных 

свалках. Лица, разместившие отходы на несанкциониро-

ванных свалках, обязаны будут за свой счѐт провести 

уборку и очистку отходов от данной территории. В По-

ложении подробно расписаны механизмы сбора и вывоза 

отходов с территории жилого фонда, промышленных 

предприятий, административных зданий, садоводческих, 

огороднических и дачных объединений граждан. Огова-

ривается, что ответственность за сбор и вывоз бытовых 

отходов с территории многоквартирных жилых домов 

возлагается на правообладателей площадок для мусоро-

сборников, за сбор и вывоз с территории индивидуальных 

жилых домов - на собственников. Дачные и садоводче-

ские товарищества обязаны установить на своей террито-

рии мусоросборники или согласовать вопрос об их раз-

мещении на площадках для мусоросборников жилищного 

фонда, административных зданий и иных объектов. Вы-

воз отходов с территорий некоммерческих товариществ 

осуществляется по мере наполнения мусоросборников, но 

не реже одного раза в три месяца. Урегулированы в доку-

менте и вопросы сбора ртутьсодержащих отходов (ис-

пользованных люминесцентных ламп, термометров и 

т.д.). Прописывается, что они подлежат обязательной сда-

че для утилизации в специализированную организацию. 

Нарушение требований к сбору, вывозу, размещению, 

утилизации и переработке бытовых и промышленных 

отходов, прописанных в Положении, влечѐт за собой ад-

министративную ответственность в соответствии с зако-

нодательством Российской Федерации и Курганской об-

ласти. Принятый депутатами документ, за исключением 

пункта о правообладателях площадок для мусоросборни-

ков, вступит в силу с момента его опубликования. Пункт, 

касающийся правообладателей площадок для мусоро-

сборников, начнет действовать с 1 июля 2014 года. До 1 

сентября текущего года Администрации города поручено 

определить уполномоченный орган по учѐту площадок 

для мусоросборников и организовать их учѐт. 

Курская область 

Курск 

— Осуществление градостроительного контроля 

Осуществлением градостроительного контроля за выпол-

нением работ по строительству, реконструкции и капи-

тальному ремонту объектов в соответствии градострои-

тельными регламентами, строительными нормами и пра-

вилами, требованиями нормативных актов в части градо-

строительной деятельности занимается комитет архитек-

туры и градостроительства города Курска. Главное назна-

чение такого контроля - ограничение неблагоприятного 

воздействия строительно-монтажных работ на население 

и территорию в зоне влияния ведущегося строительства. - 

В настоящее время на контроле находится более 700 

строящихся и реконструируемых объектов, расположен-

ных в трех административных округах города, - рассказы-

вает начальник инспекции градостроительного контроля 

Курска А.Мосенкова. - В 2012 году инспекцией проведена 

плановая проверка организационно-правового порядка 

строительства 74 объектов жилищно-гражданского и 

промышленного назначения. По результатам проверок 

составлено 35 предписаний. В этом году уже проверено 

18 объектов, выдано 7 предписаний. Совместно с пред-

ставителями администраций округов регулярно прово-

дится проверка санитарного состояния строительных 

площадок. Только с начала 2013 года правонарушителям 

в области строительства выдано 114 предписаний. Кроме 

того, специалисты комитета проводят осмотр построен-

ных, реконструированных объектов капитального строи-

тельства с целью проверки соответствия каждого такого 

объекта требованиям, установленным в разрешении на 

строительство, градостроительном плане земельного уча-

стка, или - в случае строительства, реконструкции линей-

ного объекта - проекту планировки территории и проекту 

межевания территории, а также требованиям проектной 

документации, в том числе требованиям энергетической 

эффективности и оснащенности объекта капитального 

строительства приборами учета энергоресурсов, доступ-

ности для маломобильных групп населения, в случае если 

при строительстве, реконструкции объекта капитального 

строительства не осуществляется государственный строи-

тельный надзор. В минувшем году специалисты инспек-

ции приняли участие в работе комиссии по приемке в 

эксплуатацию 221 законченного строительством объекта, 

с начала текущего года в эксплуатацию принято ещѐ 58 

таких объектов. 

Магаданская область 

Магадан 

— Экспертный совет мэрии рекомендовал утвердить 

городскую целевую программу «Безопасный город на 2014 

– 2018 годы» 

Проект документа представил руководитель управления 

по делам ГО и ЧС мэрии Магадана Олег Аверьянов. Сей-

час наблюдение за улицами в колымской столице ведут 

34 видеокамеры. Аппаратно-программным комплексом 

«Безопасный город» управляет «Единая дежурно-

диспетчерская служба», которая входит в состав управле-

ния по делам Го и ЧС. Прежде, контролем над системой 
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видеонаблюдения занимались в УМВД по городу Мага-

дану. По словам О.Аверьянова, программа «Безопасный 

город» действует в Магадане с 2006 года, когда в област-

ном центре установили первые камеры наблюдения. Но-

вый проект рассчитан до 2018 года. Из областного и го-

родского бюджетов на установку 100 видеокамер, их об-

служивание, обновление компьютерного оборудовании 

планируется потратить 27 млн руб. Члены экспертного 

совета задали авторам программы уточняющие вопросы, 

после чего документ был рекомендован к принятию. По 

словам мэра Магадана Сергея Абрамова, система «Безо-

пасный город» – это важнейшая составляющая общест-

венной безопасности и сегодня в областном центре есть 

все возможности для ее развития. 

Новосибирская область 

— 18 военных городков будут переданы муниципалите-

там 

На баланс муниципалитетов Новосибирской области бу-

дет передано имущество 18 военных городков. В целом 

же в 12 районах субъекта федерации муниципалитеты 

получат 333 объекта недвижимости. К примеру, только в 

поселке Гвардейский передан дом культуры, детские сады 

и 2026 квартир в 50 жилых домах. Между тем, в ряде го-

родков тормозится передача некоторых объектов соци-

ального значения и инженерной инфраструктуры. 

Новосибирск 

— Нормативы проектирования города: внесены поправки 

В нормативы градостроительного проектирования Ново-

сибирска внесены поправки, которые откорректировали 

вопрос обеспеченности застройки парковками, а также 

обязали территорию парковок возле торговых и развлека-

тельных центров обеспечить системами видеонаблюде-

ния. Обеспеченность парковочными местами для жилых 

домов должна составлять не менее 50% от расчетного 

количества, для административных и общественных зда-

ний - не менее 80% от расчетного количества. «Остальные 

парковочные места допускается размещать в других мес-

тах с пешеходной доступностью не более 150 м с учетом 

фактической и планируемой обеспеченностью местами 

для хранения автомобилей всех объектов микрорайона 

(квартала). В случае проектирования и строительства жи-

лых домов и общественных зданий со встроенными, 

встроенно-пристроенными, подземными автостоянками 

не менее 15% расчетного количества автостоянок преду-

сматриваются открытыми в границах земельного участка. 

Гостевые автостоянки жилых домов не должны превы-

шать 20% от количества автостоянок, предусмотренных 

на придомовой территории», - отмечается в поправках. 

Омская область 

Омск 

— В городе разрабатывают стратегию развития ТОС 

Прошло заседание рабочей группы по решению вопросов 

совершенствования деятельности органов территориаль-

ного общественного самоуправления Омска. На заседании 

рассмотрели вопрос «О стратегии развития территори-

ального общественного самоуправления в городе». Ранее 

в Омске существовала Концепция развития территори-

ального общественного самоуправления в городе Омске 

на 2006 — 2010 годы, утвержденная Постановлением мэ-

ра Омска от 16 февраля 2006 года № 43-п. Деятельность 

территориального общественного самоуправления регу-

лировалась нормативными правовыми документами, раз-

работанными в соответствии с данной концепцией. Сего-

дня настало время определить стратегию дальнейшего 

развития территориального общественного самоуправле-

ния города Омска. На заседании рабочей группы участни-

ки заседания обсудили направления деятельности по раз-

работке данного документа, определили период его дей-

ствия. Рассмотрели предложения по совершенствованию 

деятельности территориального общественного само-

управления Омска на перспективу. «Так, предложено ор-

ганизовать работу по популяризации ТОС в интернете, 

включая социальные сети и блогосферу, — отметила на-

чальник отдела по работе с комитетами общественного 

самоуправления Лариса Нагорная, — показателен опыт 

Самары, например, где председатели КТОС имеют свои 

странички с сайты». Отдельного внимания требует взаи-

моотношение старших по домам и председателей советов 

многоквартирных домов. Предложения будут оформлены 

и войдут в новую стратегию развития КТОС. 

— Утверждена долгосрочная программа по переселению 

граждан из аварийного жилья 

За три года свои жилищные условия смогут улучшить 

почти 8000 горожан. 369 аварийных жилых домов будет 

снесено. Мэр Омска Вячеслав Двораковский подписал 

долгосрочную целевую программу «Переселение граждан 

из аварийного жилищного фонда на территории города 

Омска» на 2013 – 2015 годы. На реализацию программы 

выделяется 3,27 млрд руб. Ее выполнение позволит в те-

чение трех лет почти 8000 тыс. горожан улучшить свои 

жилищные условия. На территории города Омска распо-

ложено 369 многоквартирных домов, признанных до 1 

января 2012 года в установленном порядке аварийными. 

В указанных домах расположено 2826 жилых помещений. 

Общая площадь жилых помещений, в которых прожива-

ют более 7941 гражданина, составляет 104561,7 кв. м. 

Этот показатель можно определить как расчетную по-

требность ввода в эксплуатацию нового жилья для реше-

ния проблемы переселения жителей города из домов, при-

знанных аварийными и подлежащими сносу или реконст-

рукции. Напомним, что в 2008-2012 годах в рамках реали-

зации Федерального закона «О Фонде содействия рефор-

мированию жилищно-коммунального хозяйства» 2792 

омича были переселены из аварийного жилищного фонда 

в новые квартиры. 

— Администрация города продолжает работу с налого-

виками 

Эффект от совместных действий исчисляется десятками 

миллионов рублей. В департаменте финансов и контроля 

Администрации города Омска проведено рабочее сове-

щание по вопросам взаимодействия с Управлением ФНС 

России по Омской области с целью повышения налоговых 

доходов в бюджет города Омска. На совещании подведе-

ны итоги совместной работы территориальных налоговых 

органов и администраций округов города Омска по ин-

формированию граждан о наличии у них задолженности 

по имущественным налогам. С начала года активистами 

территориального общественного самоуправления уве-

домления о задолженности вручены почти 120 тыс. оми-

чей. Активная информационная кампания уже дала поло-

жительные результаты — на сегодняшний день обяза-

тельства перед бюджетом города по имущественным на-

логам погашены жителями города Омска на сумму более 

30 млн руб. Кроме того, сократилась задолженность по 

транспортному налогу физических лиц, поступающему в 

областной бюджет, на сумму, превышающую 40 млн руб. 

Администрациями округов продолжаются мероприятия 
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по выявлению квартир сдаваемых в аренду. Используют-

ся новые методы работы. Так, в Советском округе совме-

стно с участковыми уполномоченными полиции проведен 

первый рейд по жилым домам для установления фактов 

аренды квартир. В целом в налоговые органы уже переда-

ны сведения о более 500 квартирах сданных в найм. В 

настоящее время проводятся мероприятия по привлече-

нию собственников этих квартир к уплате налогов. По 

инициативе окружных администраций созданы и активно 

работают мобильные налоговые группы, которые инфор-

мируют население об интернет-сервисах налоговой служ-

бы, позволяющих не выходя из дома узнать об имеющей-

ся задолженности по налогам («Узнай свою задолжен-

ность»), а также об объектах налогообложения по имуще-

ственным налогам, суммах начисленных и уплаченных 

налогов («Личный кабинет налогоплательщика»). 

— Служба «одного окна» будет оказывать и юридиче-

скую помощь 

За шесть месяцев 2013 года в службу «одного окна» обра-

тилась 31 тысяча омичей. О работе администрации города 

по принципу «одного окна» рассказали сегодня на аппа-

ратном совещании у мэра Омска. Сегодня в 73 субъектах 

России действует 677 многофункциональных центров 

предоставления государственных и муниципальных ус-

луг, реализуются они по принципу «одного окна». В Ом-

ске эта служба функционирует с 2010 года. Фундамен-

тальной основой в работе Службы «одного окна» является 

интерес заявителя. Гражданин желает получить муници-

пальные услуги быстро и качественно, не вникая в деле-

ние администрации города на структуры, разделение пол-

номочий и прочее. В омской службе «одного окна» пре-

доставляются 49 муниципальных услуг и документов, 23 

— государственные услуги. Услуги, предоставляемыми 

на базе службы «одного окна» в администрации Омска, 

охватывает следующие сферы: образование, жилищная и 

социальная политика, имущественные отношения, благо-

устройство, архивное дело, техническая инвентаризация и 

землеустройство. Галина Приль, начальник отдела служ-

бы «одного окна» отмечает: «Прием граждан на базе 

службы «одного окна» ведется в 26 окнах специалистами 

12-ти структурных подразделений администрации города 

и 2-х сторонних государственных структур. Время ожи-

дания в очереди при обращении заявителя составляет не 

более 15 минут, установлена система электронной очере-

ди, на информационных стендах размещены перечни до-

кументов, необходимые для предоставления муниципаль-

ных услуг, бланки заявлений и иная необходимая инфор-

мация». На базе службы «одного окна» на основании со-

глашений о взаимодействии оказываются услуги Управ-

ления Федеральной миграционной службы России по Ом-

ской области, Государственного предприятия Омской 

области «Омский центр технической инвентаризации и 

землеустройства». Кроме того, с 1 сентября текущего года 

на основании заключенного соглашения о взаимодейст-

вии с ОМГУ им. Достоевского в службе «одного окна» 

будет оказываться дополнительная услуга юридической 

клиники по бесплатному юридическому консультирова-

нию посетителей службы «одного окна». 

Ростовская область 

Ростов-на-Дону 

— В городе открылся первый мобильный детский сад 

Этот детский сад будет посменно посещать две группы 

кратковременного пребывания, каждая из которых насчи-

тывает по 20 человек. Таким образом, ежедневно дошко-

льное учреждение способно принимать до 80 малышей. 

Здесь нет пищеблока и спальни. На площади 140 квадрат-

ных метров размещены две раздевалки, два санузла и две 

игровые комнаты, в которых имеется вся необходимая 

мебель, игрушки и интерактивные игровые комплексы. 

По словам генерального директора ООО «Росинжиринг» 

Владимира Сыпченко, строительство детского сада, а 

точнее его монтаж, был произведен всего за два с полови-

ной месяца. Это легкое сооружение без фундамента со-

стоит из «сэндвич-панелей» и деревянных конструкций. 

При этом строители уверяют, что зимой здесь не будет 

холодно, благодаря системе отопления, утеплителям в 

панелях и «теплым полам». Если позволяет территория, 

то к зданию детсада можно без труда пристроить новые 

модули, а при желании конструкцию можно быстро разо-

брать и установить в другом месте. Собственно поэтому 

детский сад и называется мобильным. Открывая новый 

детский сад, мэр города Михаил Чернышев отметил, что 

этот экспериментальный проект удалось воплотить очень 

качественно и оперативно. К тому же его реализация 

обошлась городскому бюджету всего в 5 млн. рублей, что, 

конечно, несопоставимо с объемом средств, затрачивае-

мых на строительство стационарного детского сада. - В 

ближайшее время мы посмотрим, насколько такие до-

школьные учреждения востребованы у ростовчан, - под-

черкнул М.Чернышев. - Если они будут пользоваться 

спросом, то мы готовы тиражировать этот проект и в дру-

гих районах города. Тем более, что сейчас появилось 

предложение возводить подобные учреждения при шко-

лах и даже во дворах многоквартирных домов. В частно-

сти, свое желание построить подобные объекты уже вы-

разили в образовательных учреждениях Железнодорож-

ного и Октябрьского районов. Основные преимущества 

здесь заключается даже не столько в дешевизне самих 

проектов, сколько в том, что для их реализации не надо 

отводить земельные участки и получать разрешение на 

присоединение к инженерным сетям. К слову, ростовский 

мобильный детский сад стал вторым в России. Первое 

такое учреждение в декабре 2011 года появилось в Крас-

нодаре. Однако, по словам В.Сыпченко, краснодарский 

проект более консервативен - строение облицовано сай-

дингом, а его площадь составляет всего 54 кв. м. По сло-

вам заведующей дошкольного учреждения Людмилы Ры-

баковой, мобильные детские сады наверняка станут попу-

лярными у жителей города. По крайней мере, ее дошко-

льное учреждение, которое заработало буквально на днях, 

уже посещают 7 детей в возрасте от 3 до 7 лет и 10 воспи-

танников в возрасте от 5 до 7 лет. - Это очень популярная 

форма дошкольного образования, так как многие ростов-

ские семьи готовы отдавать детей именно в группы крат-

ковременного пребывания, для того, чтобы их ребенок 

играл с другими детьми, чтобы здесь проходила его со-

циализация, - подчеркнула Л.Рыбакова. – Ведь у нас дети 

обучаются по той же программе, что и в обычных дошко-

льных учреждениях. К тому же в их распоряжении нахо-

дятся расположенные на территории детского сада №123 

игровые комплексы и бассейн. 

Сахалинская область 

Южно-Сахалинск 

— В администрации продолжается работа по внедрению 

электронных услуг 

В рамках формирования раздела «Открытые данные» на 

официальном сайте администрации города Южно-

Сахалинска через электронные сервисы обеспечивается 



  

 

  
 

СТР. 19 ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ МСУ №24 (242) 

доступ через электронные сервисы к информационным 

базам данных по различным видам деятельности муници-

палитета. Это дает возможность горожанам получить в 

электронном виде услуги как информационного характе-

ра, так и узнать результат предоставления услуг. Как рас-

сказала начальник аналитического управления админист-

рации областного центра Татьяна Федонькина, в настоя-

щее время в разделе «Открытые данные» с помощью 

электронных сервисов предоставляется информация по 47 

видам деятельности, в том числе с использованием инте-

рактивной карты города. Часть из них разработана в рам-

ках предоставления муниципальных услуг. По услуге 

«Выдача разрешения на строительство» предоставляется 

информация через сервисы Поиск и просмотр разреше-

ний, Строительные площадки на карте города, а для роди-

телей будущих первоклассников на сайте размещены 

электронные сервисы Карта территорий, закрепленных за 

образовательными учреждениями, Поиск образовательно-

го учреждения, закрепленного за домом. В рамках муни-

ципальной услуги «Предоставление в аренду земельных 

участков» разработаны электронные сервисы: Состояние 

заявления на аренду, Информирование о задолженности, 

Расчет суммы выкупа земельного участка, Земельные 

участки на карте, Поиск участка по кадастровому номеру 

на карте. В рамках информации о спортивных и культур-

ных мероприятиях предоставлены сервисы: Список спор-

тивных объектов, Спортивные объекты на карте города, 

Все памятники и мемориалы на карте города, Поиск и 

просмотр всех мероприятий. В сфере ЖКХ предоставле-

ны сервисы: Поиск организации, обслуживающей дом, 

Организации на карте города, Просмотр информации о 

плановых и аварийных отключениях (в т.ч. на карте горо-

да), Поиск и просмотр домов, включенных и исключен-

ных из программы по сейсмоусилению, Информирование 

об очередности на предоставление социального жилья. 

Для участников программы «Обеспечение жильем» раз-

мещены Правила участия, итоги формирования списков 

участников, информация о застройщиках. По транспорту - 

Просмотр на карте города маршрутов общественного 

транспорта, Поиск информации об улицах и т. д. Заяви-

тель может не только подать обращение в электронном 

виде, но и посмотреть информацию о нем на сервисах: 

Стадия обработки обращения, Статистика обращений (в 

т.ч. в виде диаграмм), География обращений, а также на-

править жалобу на предоставление услуги с помощью 

Формы жалобы на предоставление услуги. Часть элек-

тронных сервисов используется при оказании услуг в 

электронном виде через портал государственных и муни-

ципальных услуг Сахалинской области. Постоянно ведет-

ся работа по совершенствованию и развитию предостав-

ляемых электронных сервисов, но наиболее приоритет-

ными в настоящее время являются формализация и сис-

тематизация муниципальных реестров (информационных 

баз данных), перевод их в электронный вид. Информация 

из них в ближайшем будущем станет более доступной. В 

целях выявления наиболее востребованной у населения 

информации о деятельности власти постоянно проводятся 

интерактивные опросы на главной странице сайта, их ре-

зультаты публикуются в архиве опросов и результаты. По 

мере формирования других баз данных в электронном 

виде в рамках деятельности администрации города Юж-

но-Сахалинска также планируется предоставление досту-

па к различной информации. Формируется сервис доступа 

к системе регистрации заявлений на предоставление му-

ниципальных услуг (в разрезе каждой услуги), в том чис-

ле с возможностью просмотреть ход исполнения услуги 

процедурно. 

Свердловская область 

Екатеринбург 

— Александр Якоб: город бьет все рекорды по динамике 

развития 

Глава горадминистрации А.Якоб выступил с докладом по 

социально-экономическому развитию Екатеринбурга в 

2012 году. Об этом сообщили в пресс-службе мэрии. По 

словам А.Якоба, в 2012 году основные макроэкономиче-

ские показатели демонстрировали положительную дина-

мику, а по ряду важнейших из них были достигнуты ре-

кордные для города значения. Так, индекс промышленно-

го производства на крупных и средних предприятиях Ека-

теринбурга составил 115%, что выше, чем в среднем по 

России на 11%, и выше, чем в среднем по Свердловской 

области на 4%. Кроме того, в Екатеринбурге в конце 2012 

года был зафиксирован самый низкий за последние 18 лет 

уровень безработицы - 0,49%. При этом средняя заработ-

ная плата составила более 33 тыс. рублей, что на 25% 

превышает среднероссийские показатели и на 20% обла-

стные. Что касается объема товарооборота, Екатеринбург 

традиционно является лидером среди городов-

миллионников, опережая ближайшего конкурента Казань 

в 1,6 раза. Кроме того, в этой же категории Екатеринбург 

стал первым по объему инвестиций в основной капитал. 

Как отмечается, благодаря положительной динамике ин-

вестиционных процессов, в Екатеринбурге уже третий год 

подряд вводится в строй более миллиона квадратных мет-

ров жилья, и второй год - более миллиона квадратных 

метров нежилых помещений. Высокие показатели разви-

тия экономики сказались также и на демографии. Так, в 

2012 году в столице Урала на свет появилось 19 тыс. 640 

детей, а естественный прирост составил 3 тыс. 282 чело-

века. Как подчеркнул А.Якоб, горадминистрация ведет 

постоянную деятельность по увеличению сети дошколь-

ных учреждений, чтобы каждый ребенок был обеспечен 

местом в детском саду. Так, в 2012 году в строй был вве-

ден 21 детсад, а с учетом открытия дополнительных 

групп, общее количество новых мест составило 2 тыс. 

825. «Растущая экономика города позволила нам начать 

новые и продолжить реализацию уже начатых важнейших 

социальных и инфраструктурных городских проектов. 

Достигнутые результаты и высокие конкурентные пре-

имущества нашего города позволили получить право на 

проведение матчей чемпионата мира по футболу 2018 

года, чемпионата мира по программированию в 2014 году 

и стать претендентом на место проведения всемирной 

универсальной выставки «Экспо-2020»,- отметил А.Якоб. 

«Все эти мероприятия мирового масштаба, безусловно, 

придадут импульс развитию нашего города, сделают его 

узнаваемым и привлекательным как для российских, так и 

для зарубежных инвесторов. В конечном итоге это поло-

жительно скажется на качестве жизни всех без исключе-

ния горожан»,- добавил он. 

— Иностранные граждане смогут голосовать за главу 

города и депутатов гордумы 

В Екатеринбурге на выборах главы города и депутатов 

гордумы, которые состоятся в сентябре, смогут голосо-

вать иностранные граждане. Об этом сообщил председа-

тель избирательной комиссии Илья Захаров. Проголосо-

вать смогут мигранты, которые постоянно проживают в 

Екатеринбурге, у которых есть регистрация и вид на жи-

тельство. Еще одно условие - наличие международного 
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договора с Россией, который сейчас имеют Киргизия, Бе-

лоруссия, Таджикистан и Туркменистан. «Граждане этих 

четырех государств, если зарегистрированы в Екатерин-

бурге и имеют вид на жительство, могут участвовать в 

выборах»,- сказал И.Захаров. Несмотря на то, что право 

голосовать появилось у мигрантов довольно давно, еще 

не было отмечено ни одного случая их явки на избира-

тельные участки. 

Томская область 

Томск 

— Как будет развиваться массовый спорт 

В депутатском центре по инициативе комитета по делам 

молодежи Думы Города Томска прошел круглый стол, на 

котором обсуждался вопрос о перспективах развития мас-

сового спорта в городе и работе инструкторов по физ-

культуре по месту жительства. Свои предложения по со-

вершенствованию работы в этом направлении представи-

ли депутаты Думы Города Томска, представители район-

ных администраций и общественные организации. В рам-

ках реализации областного закона «О предоставлении 

субсидий местным бюджетам на обеспечение условий для 

развития физкультуры и массового спорта» в Томске пре-

дусмотрена оплата труда инструкторов по физкультуре и 

приобретение спортивного инвентаря и оборудовании для 

организации физкультурно-оздоровительной работы с 

населением по месту жительства. В этом году в городе 

работает 71 инструктор. Из выделенных 59 ставок ва-

кантными остаются еще 12 ставок. Средняя заработная 

плата инструктора при максимальной нагрузке равна 4 

822 руб. Комментарий Сергея Ильиных, председателя 

Думы Города Томска: - Большинство инструкторов по 

физкультуре по месту жительства – это тренеры и препо-

даватели, которых дополнительно за минимальную опла-

ту труда привлекли к этой работе. Новых инструкторов 

как класса почти не появилось. Нет людей, которые хотят 

работать только инструкторами или свой летний отпуск-

ной сезон посвятить этой работе, потому что зарплата – 

низкая. И этот вопрос нужно решать. Второе – нужно за-

крепить инструкторов по физической культуре за терри-

торией, а не за спортивной площадкой. Третье – обеспе-

чить его рекламой, чтобы томичи знали его, могли к нему 

обратиться и с другими вопросами, например, по органи-

зации установки детских и спортивных площадок во дво-

ре. Комментарий Дмитрия Буинцева, председателя коми-

тета по делам молодежи Думы Города Томска: К сожале-

нию, статус инструктора по физической культуре по мес-

ту жительства пока еще не сформирован. Отчасти это 

своеобразный «участковый по спорту», массовик-

затейник при проведении спортивных мероприятий во 

дворах. Действительно, закрепление этой работы по тер-

риториальному признаку было бы правильным. Другой 

немаловажный момент – необходимость выделения в 

районных администрациях дополнительных ставок для 

этой работы. Обращаю внимание, что это ставка не кон-

тролера, а координатора по спортивно-массовой работе в 

районе. Введение данной ставки нужно рассматривать с 

позиции организатора работы со спортивными инструк-

торами. Важно проводить и информационную работу с 

населением. Может быть, в школах эффективно было бы 

даже разместить стенды с информацией о спортивных 

инструкторах по месту жительства, графике их работы, 

телефоны. Депутаты также предложили городскому 

управлению по молодежной политике, физкультуре и 

спорту провести общегородской конкурс среди дворовых 

инструкторов по физкультуре. Это повысит и статус, и 

мотивацию инструкторов. Физкультурно-

оздоровительную работу с томичами по месту жительства 

сегодня ведет 71 инструктор. В 2012 году с инструктора-

ми занималось 1 620 детей и подростков, 731 человек ра-

ботоспособного возраста, 406 пенсионеров, 338 человек с 

ограниченными возможностями здоровья. Занятия прохо-

дили на 97 спортивных площадках города. 

— Мэрия подготовит законодательные предложения по 

ужесточению порядка продажи алкоголя 

Члены городской антинаркотической комиссии вчера об-

судили проблемы реализации концепции антиалкоголь-

ной политики, профилактической работы со студентами и 

роль общественных организаций в этой практике. Одним 

из самых эффективных методов в профилактике употреб-

ления алкоголя, по мнению экспертов, являются рейды, в 

том числе, по выявлению фактов продажи спиртных на-

питков несовершеннолетним. В целом в Томске, как было 

отмечено, за последние годы снизилось число фактов 

употребления алкоголя лицами до 18 лет. За несколько 

месяцев 2013 года сотрудниками полиции выявлено 150 

правонарушений среди подростков таких, как распитие 

спиртных напитков и появление в нетрезвом виде. Также 

в этом году зафиксировано 85 случаев продажи несовер-

шеннолетним алкоголя и сигарет и 68 фактов торговли 

ими в ночное время. Н.Николайчук подчеркнул необхо-

димость ужесточения мер по контролю работы магазинов 

и киосков. «За последние годы сокращено число мест 

продажи алкоголя и внесены ограничения по времени. 

Однако в городе периодически выявляются случаи про-

дажи алкоголя несовершеннолетним», - сказал мэр. По 

словам градоначальника, продавцы пытаются обойти за-

кон. К примеру, круглосуточный магазин на бумаге мо-

жет называться баром или закусочной, где вам продадут 

открытую бутылку алкоголя после 22 часов. «Мы готовим 

предложения в областную думу, чтобы прекратить по-

добные «игры с законом», ужесточить порядок продажи 

алкоголя и ввести дополнительные меры по контролю за 

этим процессом. Второй момент – употребление алкоголя 

несовершеннолетними. Думаю, что профилактическую 

работу в этом направлении нужно совмещать с активной 

пропагандой здорового образа жизни», - пояснил 

Н.Николайчук. 

— Предложения мэра Николая Николайчука на форуме 

«Деловой России» будут учтены при реализации регио-

нального стандарта развития конкуренции 

В рамках форума прошли шесть секций, на которых раз-

вернулась серьезная дискуссия о совершенствовании ан-

тимонопольной политики и развитии конкуренции в раз-

ных отраслях экономики. Н.Николайчук участвует в ра-

боте секции «Региональный разрез развития конкурен-

ции». Доклад томского мэра «Ликвидация МУПов: как 

создать совершенную, а не олигополистическую конку-

ренцию» вызвал оживленную дискуссию между участни-

ками круглого стола секции. «В жилищном хозяйстве 

МУПы сменили вывеску и форму собственности, назвав-

шись управляющими компаниями. Вместо десяти-

двадцати МУПов, существовавших в Томске, появилось 

около шестидесяти частных управляющих компаний. Ка-

залось бы, все условия для конкуренции есть. Но вместо 

этого бизнес просто поделил рынок жилья, вступив в на-

стоящий картельный сговор. Жители не могут получить 

информацию о том, как формируются тарифы компаний, 

не имеют возможности выбрать управляющую компанию, 
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уйти от одной компании к другой. Не могут повлиять на 

этот рынок и местные органы власти», - заявил 

Н.Николайчук. Мэр Томска предложил меры по созданию 

настоящей конкуренции в данной отрасли: на рынке жи-

лищных услуг должен появиться регулятор в виде полно-

мочий конкретного органа власти (муниципалитета или 

субъекта федерации), механизм ответственности бизнеса 

и стандарт раскрытия информации. Предложения мэра 

вызвали интерес у других участников обсуждения, в ча-

стности, модератора секции, главного редактора журнала 

«Эксперт» Валерия Фадеева, губернатора Калужской об-

ласти Анатолия Артамонова, замминистра экономики 

Республики Татарстан Артема Здунова. «Безусловно, 

предложения, которые сегодня поступили от представи-

телей городов и регионов, в частности от мэра Томска, 

для нас очень ценны и будут учтены при реализации ре-

гионального стандарта по развитию конкуренции», - от-

метил Андрей Никитин, модератор секции, генеральный 

директор федерального «Агентства стратегических ини-

циатив». 

Челябинская область 

— Муниципалитеты Южного Урала стали лучше управ-

лять своими финансами 

Об этом свидетельствуют результаты соответствующего 

мониторинга, который проводит министерство финансов 

Челябинской области. По итогам 2012 года средняя оцен-

ка работы муниципалитетов повысилась и составила 85 

баллов из 100, что на 11 баллов больше, чем год назад, 

уточнили в региональном минфине. При этом 12 террито-

рий отнесены к первой группе – с высоким качеством 

управления муниципальными финансами; 19 – ко второй 

группе – с надлежащим качеством; 12 территорий – к 

третьей группе – с низким качеством управления местны-

ми бюджетами. По сравнению с предыдущим годом 

улучшили свою работу с бюджетом 10 муниципалитетов: 

города – Верхний Уфалей, Карабаш, Кыштым, Миасс, 

Троицк, Усть-Катав, районы – Брединский, Еманжелин-

ский, Кусинский, Саткинский. По словам министра фи-

нансов Челябинской области Андрея Пшеницына, мето-

дика составления рейтинга ориентирована на то, чтобы 

муниципальные образования постоянно совершенствова-

ли систему управления финансами. По его словам, нельзя 

один раз, например, оказаться в первой группе и считать 

свою задачу выполненной. Если органы местного само-

управления не будут уделять постоянное внимание каче-

ству бюджетного процесса, на следующий год они могут 

переместиться во вторую группу за счет того, что вырас-

тет уровень финансовой работы в других территориях. 

«Оценка как раз и показывает, кто продолжил свое разви-

тие в этом направлении, а кто нет», – сказал министр. В 

связи с этим Андрей Пшеницын обратил внимание на 

необходимость выполнения задач, поставленных прези-

дентом страны в последнем бюджетном послании, и еще 

раз напомнил, что результаты управления финансами на 

муниципальном уровне напрямую влияют на позиции 

Челябинской области в аналогичном федеральном рей-

тинге. Система оценки городов и районов включает в себя 

27 показателей по пяти направлениям: качество планиро-

вания; исполнения бюджета; управления долговыми обя-

зательствами; качество оказания муниципальных услуг; а 

также степень прозрачности бюджетного процесса. 

Ханты-Мансийский автономный округ 

Мегион 

— Муниципалитет может стать пилотной площадкой 

для внедрения системы «Народный контроль» 

Мегион может стать пилотной площадкой для реализации 

проекта «Народный контроль». Это система сбора пря-

мых отзывов населения о качестве работы органов мест-

ного самоуправления, муниципальных учреждений горо-

да, оценка деятельности отдельных специалистов. После 

установки системы любой гражданин через интернет с 

компьютера, мобильного телефона или любого платежно-

го терминала может оценить качество услуги полученной 

в конкретном органе местного самоуправления или муни-

ципальном учреждении. Это можно будет сделать как под 

своей фамилией, так и анонимно. Полученные данные 

позволят достоверно оценить эффективность работы каж-

дой структуры, подведомственной главе города, при не-

обходимости принять меры для улучшения ситуации, по-

яснили в городской администрации. 

Ханты-Мансийск 

— В администрации города может появиться управле-

ние муниципального контроля 

Вопрос о внесении изменений в решение Думы города о 

структуре исполнительно-распорядительного органа му-

ниципального образования рассмотрели сегодня депутаты 

на заседании совместной комиссии, которое провел глава 

Ханты-Мансийска Василий Филипенко. Проект поправок 

разработан в целях реализации полномочий в области 

муниципального контроля. Правовым основанием служит 

131-ый федеральный закон, в статье 16 которого к вопро-

сам местного значения, в том числе, отнесены муници-

пальный лесной, жилищный, земельный контроль и кон-

троль за обеспечением сохранности автодорог в границах 

города. Документ предполагает создание в структуре Ад-

министрации Ханты-Мансийска специального управле-

ния, которое будет заниматься исключительно проведе-

нием проверок соблюдения юридическими лицами, инди-

видуальными предпринимателями и гражданами отдель-

ных требований федеральных и окружных законов, муни-

ципальных правовых актов в области жилищных отноше-

ний, использования земель, лесов и недр, обеспечения 

сохранности автомобильных дорог. В нем будут работать 

6 человек, в том числе - муниципальный жилищный ин-

спектор - эта должность введена окружным законом о 

реестре должностей муниципальной службы в Югре. Соз-

дание управления муниципального контроля не потребует 

дополнительного финансового обеспечения и увеличения 

штатной численности – этот процесс будет идти за счет 

утвержденных лимитов на содержание органов местного 

самоуправления Ханты-Мансийска и перевода муници-

пальных служащих и технических работников из депар-

таментов муниципальной собственности и городского 

хозяйства. «Документ приводится в соответствие с дейст-

вующим законодательством: в 131-ый закон внесены из-

менения, согласно которым в числе полномочий органов 

местного самоуправления - лесной, земельный и жилищ-

ный контроль. Поэтому в структуре Администрации го-

рода создается отдельный орган – управление муници-

пального контроля, куда перейдут муниципальные слу-

жащие из двух департаментов», - пояснила в ходе рас-

смотрения вопроса заместитель председателя городской 

Думы Татьяна Волгунова. 
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— Муниципальный заказ: город готовится к переходу на 

контрактную систему 

С 1 января 2014 года на территории РФ вступит в силу 

новый закон, регулирующий государственные и муници-

пальные закупки: 44 ФЗ «О контрактной системе в сфере 

закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государст-

венных и муниципальных нужд». В столице Югры актив-

но готовятся к переходу на новые условия организации 

закупок для муниципальных нужд, в связи с предстоящи-

ми изменениями в законодательстве, сообщила Светлана 

Эрнст, начальник управления муниципального заказа Ад-

министрации Ханты-Мансийска. Переход на контрактную 

систему позволит решить ряд проблем, существующих на 

сегодняшний день в сфере государственных и муници-

пальных закупок, в рамках 94-ФЗ. Грядущие изменения в 

законодательстве должны существенно повысить качест-

во закупок за счет реализации полного его цикла, включая 

планирование закупок, осуществление закупочных про-

цедур, а также последующее исполнение контрактов, со-

держательный анализ полученных по ним результатов, 

контроль и осуществление постоянного мониторинга за-

купок. Контрактная система муниципального образования 

должна стать комплексным механизмом, регулирующим 

отношения участников процесса, связанные с планирова-

нием закупок, определением поставщиков (подрядчиков, 

исполнителей) для обеспечения муниципальных нужд, 

нужд бюджетных учреждений и иных организаций муни-

ципального образования. Также предусматривается обя-

зательное обоснование закупок, право на одностороннее 

расторжение контракта, банковское сопровождение кон-

трактов. Внесены изменения и в порядок предоставления 

преимуществ субъектам малого предпринимательства и 

социально-ориентированным некоммерческим организа-

циям. В рамках плана мероприятий по переходу к кон-

трактной системе специалистами управления муници-

пального заказа ведется активная работа: приводятся в 

соответствие новому закону существующие нормативно- 

правовые акты, заказчикам направлены разъяснения по 

вводу нововведений законодательства о размещении зака-

зов и формы по мониторингу контрактов. В июне 2013 

года, планируется проведение семинара для руководите-

лей и специалистов, осуществляющих размещение зака-

зов по теме: «Контрактная система в сфере закупок това-

ров, работ, услуг для обеспечения государственных и му-

ниципальных нужд». В программе семинара планируется 

решать практические вопросы применения законодатель-

ства в размещении заказа. 

Ямало-Ненецкий автономный округ 

Салехард 

— Требования времени: не просто функционировать, но 

развиваться 

Подведены итоги защиты планов перспективного разви-

тия муниципальных учреждений социальной сферы Сале-

харда. Распоряжение о еѐ проведении было подписано 

главой городской администрации Иваном Кононенко в 

апреле этого года. Детские сады, школы, социальные уч-

реждения, учреждения дополнительного образования и 

культуры должны были рассказать и показать, чем они 

живут сегодня и к чему стремятся, какие проекты уже 

внедрены, что хотелось бы осуществить в будущем. 

Практика для Салехарда новая, но, как позже отметили и 

члены комиссии, и сами «экзаменующиеся», полезная, 

помогающая распланировать деятельность и расходова-

ние денежных средств учреждениями максимально эф-

фективно. Защита проходила в два этапа. На первом экс-

перты оценивали представленные материалы, в которых 

указывалось всѐ, начиная от режима работы учреждения и 

сведений о проведѐнных и планируемых ремонтах и за-

канчивая данными о квалификации сотрудников и уча-

стии в конкурсах и грантах различного уровня. Второй 

этап включал в себя публичный доклад руководителя уч-

реждения с иллюстрацией графиков, схем, фотографий и 

ответы на вопросы. В совокупности бюджетные учрежде-

ния могли набрать максимум 37 баллов, автономные – 39. 

Кто оказался в лидерах, можно видеть в приведѐнной таб-

лице. «Защита планов позволила руководителям посмот-

реть на себя со стороны», – отмечает заместитель Главы 

Администрации города Евгений Семихин, возглавлявший 

экспертную комиссию, – «понять, в чѐм учреждение мо-

жет быть конкурентным, чем привлекать аудиторию, 

спонсоров, социальных партнѐров. Это также была от-

личная возможность заявить о себе, своих проектах. При 

обсуждении один из членов комиссии высказал мнение, 

что деятельность учреждений была рассмотрена впервые 

за долгие годы. Защита планов даѐт возможность нам и 

общественности понять, что происходит в учреждениях, 

какая там ведѐтся работа, как планировать городской 

бюджет. Речь может идти как о поддержке отдельных 

инновационных проектов, так и о перераспределении фи-

нансов». Как говорит заместитель главы администрации 

Салехарда, о радикальных мерах к отстающим речь не 

идѐт. Вывести учреждение на верный путь поможет со-

вместное с его руководителем обсуждение вопроса с рас-

становкой приоритетов и коллективным решением. Мне-

ние Е.Семихина поддерживает начальник городского де-

партамента образования Галина Даниляк: «Как раз сейчас 

у меня проходят встречи с руководителями образователь-

ных учреждений, и один из вопросов имеет отношение к 

рейтингу. Мы обсуждаем, как его повысить, что нужно 

делать, чтобы быть конкурентным. Вообще, на мой 

взгляд, публичная защита планов перспективного разви-

тия для системы образования оказалась полезна - она за-

ставила каждого директора, каждого заведующего про-

вести глубокий анализ, понять, как имеющиеся приорите-

ты соотносятся с приоритетами государства, требования-

ми общества, соответствуют ли запросам потребителей 

услуг, насколько вписываются в приоритетные направле-

ния программы развития муниципальной системы обра-

зования». По словам Г.Даниляк, защита планов перспек-

тивного развития позволила отобрать широкий ряд проек-

тов и заявить их на участие в различных региональных 

конкурсах на получение грантов и субсидий. 
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